


Время  ноВостей
Воронежская  область

Сегодня «Коммуна» вышла с приложением «Деловой вестник», 
который распространяется вместе с ней в розничной сети.

…Звонок из Владикавказа от 
старого товарища по армейской 
службе не очень удивил Анато-
лия. Вернее будет сказать, что 
он его ждал, поскольку по не-
писанным законам вэдэвэшни-
ков в трудный момент бывшие 
сослуживцы должны помогать 
друг другу. 

– Анатолий, приезжай, по-
смотришь на нашу беду, а по-
том людям расскажешь правду, 
– едва он разобрал сквозь теле-
фонные шумы.

Для отставного десантника 
сборы были недолги. Из вещей 
в сумке – сменное бельё, фото-
аппараты и видеокамера.

Во Владикавказе его встре-
чал старый знакомый – депутат 
местного парламента Тайсаев 
Казбек. Он же помог уехать 
на Цхинвал. Вдоль дороги до 
самого города стояли танки, 
БТРы и другая военная техника 
российской армии.

Вэдэвэшник Насонов – че-
ловек, который не раз бывал 

в сложнейших ситуациях. Но 
и он поразился безумию и 
варварству грузинских солдат. 
Они разрушали памятники 
культуры, школы, больницы, 
административные здания, 
а самое главное – убивали 
мирных граждан. Ему расска-
зывали, как погибла 16-летняя 
осетинка, на минуту вышедшая 
из подвала, как танками давили 
автобусы с пассажирами. По-
том у них появилось любимое 
занятие: простреливать баки 
автомашин, чтобы поджечь 
их. Насонов видел останки 
легковушки, в которой заживо 
сгорел отец с двумя малолетни-
ми детьми.

Когда спрашивали грузин-
ских пленных об их варварстве, 
те пожимали плечами, заявля-
ли: «Нам, наверное, что-то в 
пищу добавили», «Мы были в 
состоянии непонятной эйфо-
рии, не ведали, что творили, 
действовали, как роботы».

Похоже, эта информация 

заслуживает дополнительной 
проверки, поскольку разгово-
ры о биологическом оружии 
ведутся уже не один год. Сухие 
пайки у пленных были амери-
канского производства, и кто 
даст гарантию, что они не со-
держали средства, влияющие 
на психику солдат? К слову, 
многие из них были одеты в 

натовскую униформу. Грузин-
ская армия была вооружена 
танками Т-72 и зенитными 
комплексами, которые поста-
вила Украина, а проплатили 
всё это США; у неё имелись 
приборы ночного видения и 
некоторые другие новые виды 
военного снаряжения. И во 
имя чего всё это?

У одного убитого грузинско-
го солдата на сотовом аппарате 
увидели «победный» снимок: 
БТР сбивает стелу с названием 
города, а рядом стоят смеющи-
еся от восторга вооружённые 
солдаты.

В то же время Насонов от-
метил храбрость миротворцев 
и осетинского ОМОНа под 
командованием полковни-
ка Игоря Наниева, а также 
безоговорочную поддержку 
населением своего президента 

Эдуарда Кокойты. Он также 
был свидетелем выражения 
сердечной благодарности жи-
телей Цхинвала Дмитрию Мед-
ведеву и российскому народу за 
оказанную помощь.

Подытоживая свой рассказ, 
Анатолий Насонов добавил:

– В Цхинвале я лично убе-
дился в верности слов Влади-
мира Путина о том, что развал 
Союза был «величайшей гео-
политической катастрофой». 
Наглая агрессия против Юж-
ной Осетии при всесторонней 
поддержке США – это ни что 
иное, как результат нарушения 
баланса сил в мире. Нам от-
ступать уже некуда, надо делать 
выводы.

Насонов заснял несколько 
кассет, сделал массу снимков 
и привез целую сумку «ве-
щественных доказательств» 
– в основном фрагменты раз-
рушенного американского 
оружия, которым были воору-
жены грузинские солдаты. 22 
сентября в областном Доме 
молодежи открылась выставка 
под названием «Ужасы Цхин-
вала». Ровно месяц она будет 
рассказывать правду.

Анатолий Никифоров, 
полковник кГБ в отставке. 

(Продолжение на 5-й стр.)

Сейчас заводом владеет 
компания «Продимекс», кото-
рая имеет разветвленную сеть 
по Черноземью. Фирма вроде 
бы не бедная, но, мягко гово-
ря, прижимистая, на «лишние» 
затраты идти не желающая. 
На предприятии произошло 
два несчастных случая, и есть 
предположение, что рабочие 
могли не погибнуть: надо было 
не экономить на обеспечении 
производственной безопас-
ности. 

Сейчас на свеклопункте раз 
за разом ломаются буртоуклад-
ные машины (БУМы) – они 
предельно изношенные, а 
новых не закреплено.

Беседуем с водителями в 
очереди на разгрузку. Молодой 
парень по имени Игорь рас-
сказывает:

– Мой напарник приехал 
вчера в семь вечера, а освобо-
дился вот только что. Стоял 
17 часов.

– Вот это мы подзаработа-
ли! – возмущается кавказец 
Али. – Мы сами из Ставропо-
лья, нас наняло ООО «Осколь-
ская земля» из Белгородской 
области. Меньше одного рейса 
в сутки делаем. Безобразие!..

Сахзавод работает сейчас 

больше на соседний реги-
он, чем на Воронежский. В 
Хохольском районе свёклой 
занято лишь около 1,5 тысячи 
гектаров, хотя ещё год назад 
было 6 тысяч.

Весной, в договорную пору, 
многие председатели просили 
директора предприятия: на-
киньте 200 рублей на каждую 
сдаваемую тонну – будем сеять 
свёклу. Не накинул. Сколько 
теперь стоит перевозка корней 
на КАМАЗах из 26-го регио-
на? По тарифам Хохольского 
АТП – 254 рубля за тонну на 
расстояние свыше 100 км или 
10 тысяч рублей за перевозку 
40 тонн свёклы, это КАМАЗ с 
прицепом.

Конечно, все это – поли-
тика не районного масштаба. 
Компания «Продимекс», судя 
по всему, хочет иметь свои 
земли и сама себе выращивать 
свёклу (непонятно только, 
что будет с севооборотом). 
С недавней технической вы-
ставки в Аннинском райо-
не 6 новеньких импортных 
комбайнов ушли именно в 
«Прод имекс».

Но вернёмся на свекло-
пункт. Вот от поста охраны 
отделяется суровая фигура и 

движется в нашу сторону. При-
каз – уезжать немедленно. Не 
спрашивает даже документов. 
Но ведь мы находимся всё-
таки на территории посёлка, 
а не завода. Ноль эмоций. 
Достаёт сотовый, тычет в кно-
почки. Видно, докладывает 
начальству.

Охрана на заводе организо-
вана куда лучше, чем ремонт 
оборудования. Представите-
лей районного сельхозотдела 
сюда тоже не хотят пускать: 
агроном Н.С.Балашова и ин-
женер И.М.Ковяров если и 
попадают на свеклопункт, то 
«тылами».

На самом сахзаводе удалось 
узнать от начальника сырьево-
го отдела Л.Ф.Столповской:

– У нас вышли из строя сра-
зу три БУМа из шести имею-
щихся. Идёт ремонт, пробка 
скоро рассосётся.

– А извинится ли кто-либо 
перед свеклосдатчиками и во-
дителями за задержки?

– У нас и так мало народу, 
чтобы перед всеми извиняться, 
– отвечает Людмила Фёдо-
ровна. – Мы иногда сами не 
успеваем пообедать.

Что ж, если работать в ав-
ральном порядке, то можно 
совсем изголодаться. Только 
кто в этом виноват?

ольга СоБолевА,

Николай СтАрых.
Хохольский район. 
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Теперь в бизнес-секторе
Иван	Дубовской	утверждён	руководителем	воронежского	фи-
лиала	Россельхозбанка.	Как	сообщили	в	областной	администра-
ции,	во	вторник	Владимир	Кулаков		удовлетворил	заявление	
об	отставке	Дубовского	с	поста	заместителя	губернатора	по	
аграрному	сектору.	Иван	Иванович	работал	с	Кулаковым	со	
времени	избрания	его	губернатором	в	2000	году.	

Чтобы росло влияние
	Сергей	Журавлёв,	депутат	областной	думы,	генеральный	ди-
ректор	 ЗАО	 «Финансовая	 компания	 «Аксиома»,	 стал	 первым	
заместителем	председателя	Совета	регионального	отделения	
«Деловой	России»	-	союза	предпринимателей	нового	поколения	
российского	бизнеса,	работающих	в	основном	в	несырьевом	
секторе.	 На	 прошедшем	 в	 Воронеже	 заседании	 Совета	 его	
председатель,	депутат	облдумы	Иван	Лачугин,	акцентировал	
внимание	на	активизации	деятельности	организации.	В	ходе	
встречи	обсуждались,	в	частности,	вопросы	работы	розничных	
рынков,	создания	Общественного	совета	по	защите	предпри-
нимательства	при	областной	прокуратуре.	

Во избежание пожара 
В	25	школах	Россошанского,	Петропавловского,	Грибановского,	
Эртильского,	Подгоренского,	Новохоперского	и	Лискинского	
районов	будет	модернизирована	система	пожарной	безопас-
ности.	По	данным	Главного	управления	образования	области,	
в	2008	году	на	эти	цели	направлено	47,9	миллиона	рублей	из	
федерального	и	60,8	миллиона	–	из	муниципальных	бюджетов.	
В	 рамках	 областной	 целевой	 программы	 на	 оборудование	
автоматической	 пожарной	 сигнализацией	 и	 системой	 опо-
вещения	 о	 пожаре	 школ	 выделено	 4	 миллиона	 700	 тысяч	
рублей.	А	ведомственная	целевая	программа	«Безопасность	
образовательного	учреждения	на	2008-2010	годы»	позволила	
направить	в	учреждения	интернатного	типа	и	детские	дома	7,8	
миллиона,	в	учреждения		же	профессионального	образования	
–	7,3	миллиона	рублей.	

Беглец пойман и осуждён
Заключённому,	который	восемь	месяцев	находился	в	между-
народном	 розыске,	 вынесен	 приговор.	 Как	 установлено	
мировым	судом	Панинского	района,	в	июне	2007	года	подсу-
димый,	отбывающий	наказание	за	совершение	преступления	
в	колонии-поселении,	расположенной	в	посёлке	Перелёшино	
Панинского	 района,	 совершил	 побег.	 Чёткая	 и	 слаженная	
работа	оперативных	служб	России	и	Украины	позволила	за-
держать	осуждённого	на	территории	Украины	в	марте	теку-
щего	года.	Беглец	приговорён	к	двум	годам	шести	месяцам	
лишения	 свободы	 с	 отбыванием	 срока	 в	 исправительной	
колонии	строгого	режима.

в воронежской области, 
как и по всей россии, 
стартовала осенняя 
призывная кампания. о 
порядке и особенностях 
нынешнего призыва 
военный комиссар во-
ронежской области, 
генерал-майор виктор 
калашников рассказал 
на пресс-конференции, 
которой по традиции 
открыл «призывной се-
зон».

По словам облвоенкома, 
призывная кампания  этой 
осени пройдёт в условиях 
вступления в полную силу 
закона об отсрочках. Кро-
ме того, наряд на призыв 
для Воронежской области 
увеличен на 80 процентов 
– в связи с тем, что в этом 
году увольняются сразу два 
«набора» солдат-срочников 
– те, кто призывался на 2 и 
1,5 года.

Из других новшеств – 
независимые врачебные 
комиссии, которые моло-
дые люди могут пройти без 
направления военкоматов, 
чтобы сравнить полученные 
данные. Кроме того, теперь 
разрешено призывать людей 
со снятой или погашенной 
судимостью – разумеется, 
если речь идёт о сравнитель-

но незначительных наруше-
ниях закона. 

В соответствии с нор-
мативами, полученными 
облвоенкоматом из Ген-
штаба,  для службы в Воору-
женных силах в области 
будет призвано около 4 
тысяч молодых людей (для 
сравнения – весной этого 
года было призвано 2203 
человека). Они, как и пре-
жде, пойдут служить во 
все виды и рода войск, где 
предусмотрена служба по 
призыву, в основном, на 
территорию Московского 
военного округа.

Главная проблема ны-
нешней кампании остаётся 
прежней - низкий уровень 
физического здоровья при-
зывников. 

Юлия САвельевА.

Начался осенний призыв

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днём	по	
области	переменная	облачность,	преимущественно	без	осадков;	
ветер	юго-западный	умеренный,	температура	+15…+20.

3-4 октября	по	области	–	переменная	облачность,	преимуще-
ственно	без	осадков;	ветер	южный	с	переходом	на	юго-восточный	
умеренный;	температура	ночью	+7…+12,	днём	+17…+22.

Сократили.  
Теперь пошёл 

искать работу

Неблагоприятные дни и часы со 2 по 8 октября
6, понедельник (пик	с	4	до	8	часов)

7, вторник	(пик	с	11	до	15	часов)
татьяна ДуБковА, Центр инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Строить будут 
много

Одним из новшеств в плане 
бюджетного планирования 
станет выход Воронежа на 
скользящую трёхлетку. Что это 
такое? Город по-прежнему бу-
дет принимать бюджет на один 
год, но коридор планирования 
будет трёхлетний. 

- То есть мы обязаны все 
переходящие объекты, как и 
принятые, но не исполненные 
обязательства в текущем фи-
нансовом  году, обязательно 
учитывать при планировании 
бюджета последующего года 
с плавным переходом еще на 
один год, - объясняет ново-
введение Сергей Григорьевич. 
- Преимущества очевидны: 
теперь мы забудем о незавер-
шёнках, объектах, которые 
нельзя построить за один - два 
года. Федерация вкладывает 
большие деньги в регионы и хо-
чет видеть на местах гарантии 
того, что софинансирование, 
которое идет в субъекты, най-
дет свое отражение в бюджетах 
всех уровней не только на год, 
но на несколько лет вперед в 
зависимости от сроков строи-
тельства.

По словам вице-мэра, мэ-
рия подготовила на следую-
щий год заявки по капиталь-
ному строительству объектов 
социальной направленности 
за счет софинансирования из 
вышестоящих бюджетов. Сюда 
входят около шестидесяти 
объектов по физической куль-
туре: многофункциональные 
спорткомплексы и школьные 
стадионы. Это федеральная 
программа, которая плавно 
переходит в областную, а затем 
в муниципальную. 

- Инвестиции в спорт на три 
года по плану должны соста-
вить более 1 миллиарда рублей, 
– подчеркнул Сергей Курило. 
– 50 процентов средств наде-
емся получить из федерального 
бюджета, по 25 процентов – из 
областного и муниципального. 
Мы нашли понимание в обл-
администрации, у Воронежа 
есть реальные шансы попасть 
в эту программу и серьёзно 
увеличить количество спор-
тивных сооружений, в первую 
очередь, для занятий массовым 
спортом. Сейчас она проходит 
экспертизу в федеральных ор-
ганах власти.

По этим проектам в сле-
дующие три года мэрия должна  

сдать в эксплуатацию здание 
11-й поликлиники по улице 
Машиностроителей, построить 
с нуля еще две поликлиники 
в Ленинском и Центральном 
районах. Также за это время 
планируется построить 8 дет-
ских дошкольных учреждений. 
Уже определены проблем-
ные места на карте города, в 
основном, кварталы недавних 
новостроек. 

15 миллиардов – 
на жизнь

В целом, показатели бюд-
жета в нынешнем году говорят 
о финансовой стабильности 
муниципалитета, считает вице 
- мэр. Впервые за последние 
годы наблюдается нулевой 
прирост кредиторской задол-
женности. Более того, она на-
чинает погашаться. 

Мэрия стала меньше брать 
кредитов, что позволило эко-
номить на процентах. Сейчас 
вместе с администрацией Во-
ронежской области идёт ра-
бота по вопросам увеличения 
нормы отчисления налогов 
в городской бюджет. Мэрия 
надеется получить часть на-
лога на прибыль и налогов 
организаций, использующих 
упрощенное налогообложение. 
На сегодня из 37 миллиардов 
рублей собираемых налогов в 
городе остаётся чуть больше 7 
процентов от этой суммы. 

Сергей Курило обозначил 
параметры бюджета на следую-
щий год:

- Мы планируем получить 
доходы в сумме 12,7 миллиарда 
рублей, а расходы составят с 
учетом разрешенного уровня 
бюджетного дефицита – около 
13,3 миллиарда. В первой дека-
де октября мы будем уточнять 
доходную часть и готовить 
бюджет к отправке в Думу. В 
данный момент просчитыва-
ются точные цифры. Но уже 
сейчас можно сказать, что 
при ожидаемом переходе в 
2009 году на стопроцентную 
оплату населением коммуналь-
ных услуг, сильно увеличится 
доля бюджетной поддержки 
малообеспеченных граждан. 
Это не много не мало - 700-800 
миллионов рублей. Вообще, же 
городу для нормальной жизни 
необходимо 15-17 миллиардов 
рублей. Этих средств хватит 
для удовлетворения текущих 
потребностей, для выполнения 
всех функций, возложенных 

на муниципалитет 131-м Фе-
деральным законом. Всё, что 
выше, можно будет направить 
на развитие.

Узнали о Воронеже 
впервые

Двойственное впечатление 
осталось у Сергея Курило от 
участия воронежской делега-
ции в Инвестиционном форуме 
в Сочи. Выяснилось, что наш 
город раскручен настолько 
плохо, что многие инвесторы 
с удивлением узнавали, что 
Воронеж – это крупнейший 
областной, научный, промыш-
ленный и культурный центр, 
что в нём почти миллион на-
селения, что он довольно удач-
но расположен. Думали, что 
он, – как и многие областные 
центры – полуаграрный, па-
триархальный. 

- Но тем не менее, интерес 
был, и довольно большой. Мы 
представили проекты по за-
стройке территорий на месте 
аварийного и ветхого жилья и 
проект развития нашего много-
страдального парка «Динамо», - 
рассказал Сергей Григорьевич. 
- У нас не было качественно 
проработанных бизнес-планов. 
Мы просто выставляли пло-
щадки и их функциональное 
назначение. Наша задача была 
определить - есть ли интерес 
к проектам такого рода и мас-
штаба. Площадками под соз-
дание самодостаточных жилых 
комплексов заинтересовались 
москвичи и одна из крупней-
ших строительных компаний 
Краснодара. Краснодарцы 
готовы приехать в Воронеж, 
чтобы на месте изучить проект 
во всех деталях.

По его словам, парком тоже 
интересовались как площадкой 
под капитальное строитель-
ство. Но позиция мэрии такова 
– парк должен остаться пар-
ком, местом отдыха горожан. 
Российских толстосумов, при-
выкших к «коротким деньгам», 
это не привлекло. 

Зато парком заинтересова-
лась финская компания, спе-
циализирующаяся на создании 
зон активного отдыха. 

- Мэрия готова поддержать 
любого серьёзно настроенного 
инвестора, согласного сохра-
нить функциональное назначе-
ние парка, - подчеркнул Сергей 
Курило.

Такое решение не может 
не порадовать горожан. Ко-
нечно, и детсады нужны, и 
дома, и спортивные площадки, 
и торгово-развлекательные 
комплексы тоже необходимы. 
И как тут не радоваться тем 
огромным суммам, которые 
выделяются на развитие Во-
ронежа. Но чистый воздух 
городских парков цены не 
имеет…

тамара ГАШиМовА.

Трёхлетка  
для Воронежа
Для экономистов осень – горячая пора. Заканчивается 
работа над бюджетом. в последнее время финансовую 
программу  воронежа принимали с опозданием, что не 
лучшим образом сказывалось на жизни города. Будет 
ли вовремя принят бюджет на 2009 год? Что нового при-
несёт он с собой? об этом и многом другом рассказал 
на пресс-конференции заместитель главы городской 
администрации воронежа по экономике, финансам и 
инвестициям Сергей курило. 

Более миллиона тонн сладкого корня - такой 
урожай на сегодня собрали воронежские 

свекловоды. Впрочем, пока что уборка свеклы 
проведена на 34 тысячах гектаров, что составляет 
35 процентов от посевных площадей. Средняя 
урожайность по области - 320 центнеров с гек-
тара, что на 44 центнера выше прошлогодних 
показателей.

Хорошие показатели имеют Новоусманский 
и Панинский районы, но наилучшие результа-
ты демонстрируют аннинские свеклосеющие 
хозяйства: выкопано почти 180 тысяч тонн 
корнеплодов, средняя урожайность – 370 

центнеров. Аннинский район традиционно 
является лидером воронежского свекловодства: 
здесь находятся наибольшие площади сладкого 
корня - 12,2 тысячи гектаров, которые убраны 
почти на 40 процентах посевов.  Что касается 
сахарного производства, то на заводы области 
поступило около 900 тысяч тонн сладкого корня, 
из которых уже переработано более 450 тысяч 
тонн. И сегодня уже получено свыше 60 тысяч 
тонн сахара из свеклы нового урожая.

На снимке: идет уборочная страда в ООО 
«Агро ТехГарант Пугачёвский» Аннинского 
района.

«Свекольный»  миллион
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Проблема

Очередные  неприятности
к свеклопункту хохольского сахзавода – необычайно 
длинная очередь из машин. такого в самые застойные 
времена не бывало. в чем дело? и почему свеклу пере-
возят, в основном, длинномеры из Ставрополья?

Свидетель обвинения
Он ехал туда, чтобы рассказать людям правду 
в числе самых первых воронежцев в осаждённом 
Цхинвале побывал Анатолий НАСоНов – офицер запаса 
вДв, помощник депутата облдумы Петра Семёнова 
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Осенью традиционно повышается активность партий и 
общественных движений. К примеру, как и всегда,  штаб 

протестных действий КПРФ  провёл в Воронеже  сентябрь-
скую акцию «нет!» - росту цен!» Дров в костёр народного 
возмущения подкинуло возможное повышение  налогов на 
работающих граждан и возраста выхода на пенсию.

Как никогда оживлённо  прошла отчётно-выборная конфе-
ренция областной организации КПРФ. Делегаты сходились 
во мнении, что всем коммунистам надо активнее работать в 
массах, а обкому сполна  играть руководящую роль; пришли 
новые  времена, и сейчас надо не только идти в ногу со вре-
менем, но и работать на опережение, чтобы формировать у 
людей чёткое представление о том, что «обновлённый со-
циализм – единственно правильный  путь развития страны».  
Для этого нужны мобильные люди.

Похоже, такой настрой партийных масс хорошо был из-
вестен Руслану Гостеву, который  накануне побывал на многих  
районных парторганизациях.

Руслан Георгиевич  был во главе обкома  КПРФ с 1991 
года, он и поныне пользуется поддержкой ЦК компартии, 
однако имеет серьёзные проблемы со здоровьем. Регулярно 
ездить в Воронеж из Москвы, где Гостев заседает в Госдуме, 
не так-то просто.

Когда на описываемой конференции прошли тайные вы-
боры членов обкома и выяснилось, что за него отдали  свои 
голоса  только 44 делегата из 83, явно колебавшийся до этого 
63-летний Гостев снял свою кандидатуру на пост первого 
секретаря. Им стал глава фракции КПРФ в облдуме, доктор 
философских наук сергей Рудаков, которому 51 год от роду. 
Воронежцам он давно известен как куратор областного штаба 
протестных действий и оратор различных митингов. Фак-
тически сергей Иванович был «на партийном хозяйстве» в 
отсутствие Гостева в Воронеже. Это означает, что он вряд ли 
предпримет «резкие движения». Прессе он уже заявил, что 
«авторитет Руслана Георгиевича по-прежнему остаётся не-
пререкаемым, его можно считать почётным председателем 
обкома».

Однако, как известно, «короля делает свита». В команде 
Рудакова – энергичный Андрей Рогатнев, поднявшийся в 
партийной иерархии на ступеньку выше – Андрей Иванович 
стал вторым секретарём обкома.

«Только вперёд!» - сказал он «Коммуне» в ответ на вопрос 
о планах на будущее и назвал глупостью предсказание не-
которых политологов, что «Рудаков окончательно развалит 
партию». Дескать, этого не может быть хотя бы потому, что 
в «секретарях обкома – сильные личности и известные по-
литики: Владимир Корнеев, Александр Латушко, Андрей 
Померанцев, а в состав бюро входит Игорь Макаров»…

на партконференции Рудакову дали наказ опираться на 
«проверенные кадры коммунистов из числа известных уче-
ных и уважаемых воронежцев». Воспользуется ли этим не 
таким уж оригинальным советом новый руководитель обко-
ма КПРФ, покажет время. сам он счел нужным без долгих 
отлагательств встретиться с председателем областной думы 
Владимиром Ключниковым. Похоже, в приоритетах у лидера 
коммунистов – парламентские методы решения «актуальных 
проблем современности». 

сейчас областная организация КПРФ готовится к съезду 
своей партии. схожая задача и у членов региональной орга-
низации «единой России». В отличие от коммунистов, «еди-
нороссы» ведут бурные дискуссии в своих партийных клубах. 
на днях заседал, к примеру, клуб политического действия «4 
ноября». Этот клуб имеет либерально-консервативное на-
правление и своей деятельностью способствует расширению 
сферы идейного влияния лидера партии Владимира Путина. 
Как сказал представитель клуба «4 ноября» по Воронежской 
области Алексей Карякин, «Владимир Владимирович хотел 
бы видеть «единую Россию» либерально-консервативной, 
правоцентристской партией, однако эти призывы не нашли 
достаточно широкого отклика в партийных массах».

не стоит в стороне от вопросов внутрипартийной  жизни 
«единой России» губернатор Владимир Кулаков. скажем, вот 
как он прокомментировал заявление Бориса Грызлова о пред-
стоящем объединении «еР» и Аграрной партии России:

- Данное решение можно только приветствовать, посколь-
ку оно направлено на объединение конструктивных сил, на 
объединение во имя развития села, развития России. Кроме 
того, это наглядное свидетельство дальнейшего совершен-
ствования политических институтов в нашей стране. 

Между прочим, с последним обстоятельством готов по-
спорить коммунист Андрей Рогатнев, новый второй секретарь 
обкома КПРФ. Он полагает, что просто-напросто большая 
партия вобрала в себя маленькую, накануне съезда «еР», чего 
и следовало ожидать: сама по себе Аграрная партия мало что 
значит в политической жизни страны, хотя и она сыграла 
свою роль в ходе последних выборов в российский парламент. 
По нашей области АПР оттянула у КПРФ примерно 2,5 про-
цента голосов. Теперь ей «вышла благодарность» - с помпой 
войти в «партию власти».

Между прочим, активисты КПРФ и «единой России» не 
стоят в стороне от выборов, которые пройдут 12 октября в 
9 районах области. И та и другая партии, а также ЛДПР и 
«народный союз» не стали регистрировать своих кандидатов 
напрямую, они действуют через самовыдвиженцев. Такая 
«размытая» принадлежность к партии может сыграть и по-
ложительную, и отрицательную роль. К примеру, «единая 
Россия» в любом случае хочет взять реванш за весенний 
проигрыш в Рамони. создан блок «Рамонскому району - че-
стую и ответственную власть!»

Интересная ситуация в Кашире. По наблюдениям полито-
логов, сейчас агитаторы-«единороссы» вообще предпочитают 
действовать без оглашения своего членства в партии. Там не 
без участия регионального исполкома сменился руководитель 
местного отделения «еР».

Иные – объединительные - заботы сейчас у так назы-
ваемой демократической оппозиции: в Воронеже состоялась 
региональная конференция. Представители сПс, народно-
демократического союза, Демократической России и ряда 
общественных организаций («Мемориал», «солдатские 
матери России», «За права человека» и другие) одобрили 
концепцию «300 шагов к свободе» - она предполагает «вос-
становление политической конкуренции, расширение 
полномочий парламента, приватизацию государственных 
сМИ и освобождение политзаключённых». состоялись вы-
боры делегатов  на всероссийский объединительный съезд. 
Присутствовавший на конференции член федерального 
оргкомитета Иван стариков с удовлетворением отметил, что 
«конференция в Воронеже удалась». 

Произойдёт ли в России реальное объединение демократов-
оппозиционеров, сказать трудно, поскольку подобные по-
пытки были и ранее. В кулуарах воронежской конференции 
столкнулись самые разные мнения. например: «А нужна ли 
вообще партия, которую никто  и близко не подпустит к власти? 
не лучше ли  создать общественное объединение-коалицию?», 
«Объединяться надо, но только на основе сПс», «Центром 
коалиции должен стать народно-демократический союз»…

В общем, сторонники Гарри Каспарова, Бориса немцова, 
Михаила Касьянова и других российских политиков на-
ходятся на распутье. но так ли уж интересно это простым 
воронежцам? Уровень жизни в России вряд ли зависит от 
количества партий и их осеннего бодрячества. Впрочем, на 
этот счёт есть иные мнения.

Николай Старых. 

В партиях и дВижениях

Осеннее  
оживление
У коммунистов нашей области сменился первый 
секретарь. Что нового у других партий?

Полностью к началу отопи-
тельного сезона готовы образо-
вательные учреждения шести 
районов области: Аннинского, 
Бобровского, Лискинского, 
Ольховатского, нижнедевиц-
кого и Кантемировского. В 
остальных работа еще про-
должается. 

- на 17 сентября к пред-
стоящему запуску тепла были 
готовы 93 процента котельных, 
промыто 42 процента систем 
теплоснабжения. Введены в 
эксплуатацию пять вновь по-
строенных котельных из за-
планированных семидесяти 
пяти, - подчеркнул в своём 
докладе заместитель руково-
дителя управления Геннадий 
Козберг. – Остальные должны 
быть построены к середине 
следующего месяца. По му-
ниципальной сети запас угля 
сделан на 45 суток, о трехме-
сячном запасе пока остаётся 
только мечтать. но на местах 
нам говорят: не беспокойтесь, 
всё будет хорошо. Что касается 
противопожарной безопас-
ности, то тут наша задача? 
как можно быстрей устранить 
замечания Роспожнадзора и 
продолжать поддерживать в 

исправном состоянии системы 
автоматики.

слов нет, проблемы ото-
пления важны. Что и говорить, 
не в Африке живём. сейчас, 
по словам руководителя ГУО 
Якова Львовича, оказывается 
адресная помощь школам - 
аутсайдерам. В эти дни спе-
циалисты Роспотребнадзора 
начали проверять тепловой 
режим в школах и детских 
садах. но меня лично шоки-
ровали следующие цифры. В 
14 процентах образовательных 
учреждений нет централизо-
ванного водоснабжения, в 18 
процентах – нет канализации. 
11 процентов проб воды из 
разводящей сети не отвечает 
гигиеническим требованиям 
по санитарно-химическим по-
казателям. До сих пор не решён 
вопрос обеспечения учеников 
качественной питьевой водой 
в четырнадцати школах Аннин-
ского,  пяти школах Панинско-
го, четырех Кантемировского, 
по одной Ольховатского и 
Эртильского районов.

Приглашенная на коллегию 
заместитель руководителя Рос-
потребнадзора по Воронежской 
области Ольга Фуфаева отмети-

ла, что за последние пять лет 
школьники стали чаще болеть. 
Заболевания органов дыхания 
увеличились на два, органов 
пищеварения - на четыре, 
костно-мышечной системы – 
на тринадцать с половиной, 
нервной - на тридцать пять 
процентов. Охват питанием 
школьников снизился в срав-
нении с прошлым годом на два 
процента. В числе отстающих 
– Борисоглебский, Терновский 
районы, города нововоронеж и 
Воронеж. Деньги, выделяемые 
на питание учеников, сме-
хотворны. По расчетам спе-
циалистов Роспотребнадзора, 
завтраки, обеды и полдники 
должны стоить минимум в два 
раза дороже, чем сейчас – от 
30 до 70 рублей. Будут ли под-
вижки в этом направлении, 
покажет время. 

В пяти районах области 
школьные доски совсем не 
освещаются. Практически че-
рез одну снабжены софитами 
доски в Ленинском районе 
Воронежа, нововоронеже и 
ещё шести районах. Как это 
отражается на здоровье школь-
ников, рассказывать не надо. 

Конечно, сдвиги есть, и 
большие. За последние годы 
удалось достичь такого, о чём 
раньше и мечтать не могли. 
Школы новые строятся, дет-
ские сады, спорткомплексы. 
В этом учебном году главное 
управление образования смог-
ло закрыть все учительские 
вакансии с помощью госу-
дарственного трудоустройства 
выпускников Воронежского 
педагогического университета, 
Борисоглебского пединститута 

и пяти педучилищ. 380 моло-
дых специалистов, в их числе 
200 целевиков, приступили к 
работе. Другой вопрос, сколь-
ко из них продержится в школе 
в течение первого года. 

Финансирование системы 
образования идет из феде-
рального, областного и мест-
ных бюджетов. Задействованы 
огромнейшие средства. но вот 
что удивительно: областные 
учреждения образования не 
торопятся их осваивать. Чем 
можно объяснить, что интерна-
ты и профтехучилища освоили 
менее 35 процентов, а пять 
районов до середины сентября 
«не выбрали» и тридцати про-
центов средств. не получится 
так, что Москва, глядя на такое 
«рвение», просто-напросто 
урежет нам бюджетный пирог 
в следующем году? 

не дожидаясь этого, рас-
поряжением губернатора ди-
ректора нескольких областных 
учреждений образования, до 
сих пор не открывшие единые 
счета, куда переводятся бюд-
жетные и внебюджетные сред-
ства, будут уволены, «обрадо-
вал», подводя итоги коллегии, 
Яков Львович. И тут же пред-
ложил поддержать инициативу 
руководителя комитета обра-
зования Бобровского района 
Олега Мосолова - начать под-
готовку к новому учебному году 
уже сейчас. Тогда, по его мне-
нию, все успеют предоставить 
информацию для проведения 
торгов по капитальному ремон-
ту, получить всё необходимое и 
выполнить работу в срок. 

тамара ГаШИМОВа.

педсоВет

Как встретят зиму школы?
О подготовке школ области к новому учебному году 
«Коммуна» уже писала. В положенный срок школы 
были приняты, акты подписаны. На смену забытым 
уже волнениям и тревогам пришли новые. Впереди 
зима. Смогут ли воронежские ученики и дошколята 
встретить её в теплых классах и группах? Об этом по-
сле перечислений проделанной до первого сентября 
работы шла речь на расширенной коллегии главного 
управления образования Воронежской области, куда 
кроме руководителей образовательных структур 
были приглашены представители роспотребнадзора, 
роспожнадзора, ряда областных управлений.

Годом создания школы счи-
тается 1929-й. среди её вы-
пускников - Герои советского 
союза Иван Чехов и егор До-
мнич, кавалер ордена Мужества 
николай Белозоров, погибший 
на атомоходе «Курск». В 2006 
году школа стала победителем 
национального приоритетного 
проекта «Образование» и по-
лучила грант - один миллион 

рублей, который был исполь-
зован для приобретения нового 
школьного оборудования.

но за более чем 70-летнюю 
историю здание обветшало, 
остро встал вопрос строи-
тельства нового. Благодаря 
усилиям руководства школы, 
района, губернатора Владими-
ра Кулакова и депутата Госдумы 
николая Ольшанского, объект 

был включён в федеральную 
программу развития села и 
успешно реализован.

Теперь просторные классы 
оснащены современным обо-
рудованием. В каждом - ком-
пьютеры и мультимедийные 
проекторы, в шести кабинетах 
подключены интерактивные 
доски. Полностью укомплек-
тован лингафонный кабинет. 
есть просторный и светлый 
спортивный зал с тренажерами, 
душевыми комнатами и балко-

ном для зрителей. Как сказал 
губернатор, школа, в которой 
он учился, была «вся размером 
с этот спортивный зал».

В рамках федеральной про-
граммы администрация района 
приобрела для школы и новый 
автобус. Кстати, сегодня в селе 
ежегодно рождается полсотни 
малышей. А значит, через не-
сколько лет количество клас-
сов в новой школе придется 
увеличивать.

анастасия ВаСИльеВа.

Просторные оборудованные классы
В пятницу губернатор Владимир Кулаков посетил Под-
горенскую школу россошанского района.

Как вы думаете, чем может заниматься с утра человек, 
если ему в это утро исполнилось… 102 года?

- Мне кажется, Библию читать, - сходу заявляет председатель 
женсовета Поворинского района Галина Каменева. – если, ко-
нечно, вы имеете в виду Агриппину Ивановну Михайлову.

Разумеется, кого же ещё! До самого Воронежа дошли слухи о 
юбилее исключительной женщины. Вернее, главный редактор 
поворинской газеты «Прихоперье» Марина Иванова восторга-
лась:

- Представьте себе, наша уважаемая долгожительница в свой 
день рождения замечательное стихотворение наизусть прочитала. 
смысл этого стиха очень простой: надо жить по совести, и тогда 
Бог пошлёт всяческую благодать…

Оказалось, что Галина Каменева и Марина Иванова, а также 
зам. главы районной администрации Любовь Шабанова и пред-
ставители органов социальной защиты вместе побывали в селе 
Пески, где живёт Агриппина Ивановна. И что же ещё они услы-
шали, кроме божественного стихотворения?

- У меня муж был – солнышко ненаглядное: такой сердечный 
по натуре человек, - сказала гостям именинница. – Забрала его 
война треклятая, а я и по сегодня только о нём думаю. В думках 
о нём пятерых детей на ноги поставила, все они расчудесные. А 
внуков и правнуков у меня, почитай, пять десятков. Я их всех 
душой принимаю. Дай Бог, чтобы всякие хвори их не одолевали. 
Хотя куда ж от них денешься? Через то и у сына живу – он за мной 
и за своей супружницей сейчас ухаживает…

Мудрая женщина cчитает, что всё в этом мире держится на 
людской доброте и на порядочности. Конечно, верить или не 
верить в Бога – личное дело каждого, только Агриппина Ивановна 
уверена: «Вот придёт мой час, и встречусь я со своим мужем-
солнышком, и не стыдно мне будет…»

Вот бы всякому из нас так!
Только счастье каждый понимает по-своему.

Николай Старых.

ко дню пожилых людей

По жизни  
с солнышком

 Есть о чем поговорить долгожительнице и гостье  
из райцентра.

- Александр Викторович, хо-
тим мы того или нет, но юбилей, 
тем более такой солидный, всегда 
повод оглянуться на историю, 
оценить пройденный путь…

- Историки говорят, что по 
основным вехам становления и 
развития Воронежского механи-
ческого завода можно проследить 
этапы технического развития 
страны. 1 октября 1928 года в 
Воронеже начал работу завод по 
выпуску зерноочистительных 
машин, своего рода механизи-
рованных веялок. Через три года 
завод повысил свой технический 
статус, приступив к выпуску 
дизелей для малой энергетики 
и речного флота. В то время он 
назывался - «Дизельный завод». 
В июле 1940 года форсирован-
ными темпами начался выпуск 
авиадвигателей М-11 для само-
лета ПО-2. В начале Великой 
Отечественной механический 
завод срочно эвакуируется в 
Узбекистан, где осваивает выпуск 
авиационных моторов для легких 
самолетов. сразу же после войны 
ВМЗ возрождает производство 
авиадвигателей на «своей тер-
ритории», то есть в Воронеже. 
1957 – 1958 годы – очередной 
этап развития завода: запуск в 
серийное производство ракетных 
двигателей на жидком топливе. 
Высокий потенциал завода и про-
фессионализм персонала под-
тверждены успешными летными 
испытаниями космического 
челнока «Энергия – Буран». В 
начале 90-х годов в сотрудниче-
стве с ОАО «Газпром» освоено 
производство нефтегазового 
оборудования, соответствующего 
мировым стандартам качества 
API (американского нефтяного 
института) и ISO (Междуна-
родной организации стандарти-
зации).

стоит подчеркнуть: Воро-
нежский механический завод 
причастен ко всем достижени-

ям нашей космонавтики – от 
стартов кораблей «Восток» до 
участия в международных про-
ектах XXI века, и мы этим по 
праву гордимся.

следует добавить, что Воро-
нежский механический – един-
ственное в стране предприятие, 
способное выпускать двигатели 
для малой авиации. сегодня на 
заводе создано новое конструк-
торское бюро, перед которым 
поставлена задача разработки 
двигателей нового поколения, 
оснащенных системой прину-
дительного впрыска топлива, 
электронным зажиганием. Речь 
идет о современных поршневых 
авиационных двигателях, ко-
торые сегодня в России никто, 
кроме ВМЗ, не выпускает. Во-
ронежский механический завод 
был соисполнителем памятных 
для всего мира проектов: облёта 
Луны возвращаемой автомати-
ческой станцией «Зонд», до-
ставки на Землю лунного грунта, 
вывод в космос долговременных 
орбитальных станций «салют», 
«Мир», международной косми-
ческой станции МКс… 

Говоря о становлении пред-
приятия, нельзя умолчать ещё 
об одной важной вехе в его раз-
витии. 3 февраля минувшего 
года Президент РФ Владимир 
Путин подписал Указ №127 «О 
федеральном государственном 
унитарном предприятии «Го-
сударственный космический 
научно-производственный центр 
имени М.В. Хруничева». В со-
ответствии с указом к научно-
производственному центру 
присоединились четыре пред-
приятия ракетно-космической 
промышленности. среди них – 
Воронежский механический 
завод. 

Центр имени М.В. Хруничева 
является базовым предприятием 
ракетно-космической промыш-
ленности, обеспечивающим в 
соответствии с федеральными 

программами России создание, 
серийное производство и эксплу-
атацию ракет-носителей лёгкого 
и тяжелого классов, разработку и 
создание космических аппаратов 
(космических систем) дистанци-
онного зондирования Земли и 
связи, создание и изготовление 
космических модулей пилоти-
руемых станций. Проводимые 
изменения позволят сохранить 
существующий производствен-
ный и научно-технический по-
тенциал предприятий и выпол-
нение государственных заказов, 
предусмотренных Государствен-
ной программой вооружения, 
Федеральной космической про-
граммой России на период до 
2015 года и Федеральной целе-
вой программой «ГЛОнАсс». 
Финансово-экономический 
анализ показывает, что с об-
разованием Центра имени М.В. 
Хруничева выросли денежные 
поступления от реализации про-
дукции, возросли возможности 
наращивать инвестиционную 
программу, увеличивать кадровый 
потенциал и решать социально-
экономические задачи.

- То есть можно говорить о 
том, что «черная полоса», кото-
рая, знаю, не обошла и вас, уже 
позади?

- если коротко оценить то, 
что сегодня происходит на Во-
ронежском механическом, я бы 
сказал так: у нас всё стабильно. 
Регулярно выдаётся зарплата, 
своевременно выплачиваются 
текущие налоги… В минувшем 
году объём промышленного 
производства вырос до 2,5 мил-
лиарда рублей, погашено 500 
миллионов долгов по налогам 

за прошлые годы. В наших пла-
нах – техническое перевооруже-
ние предприятия с установкой 
новейшего оборудования на 
полтора миллиарда рублей, что 
позволит повысить производи-
тельность труда в 4 – 6 раз.

Во время той самой «чёрной 
полосы» ВМЗ в общем объеме 
продукции выпускал всего 16 
– 17 процентов ракетных дви-
гателей, а сегодня с технологи-
ческого конвейера предприятия 
сходит до 70 процентов основ-
ной продукции. Особая наша 
гордость как производителей 
- камеры сгорания двигателя 
РД-191, который предназначен 
для перспективного ракетоно-
сителя «Ангара». новый двига-
тель имеет несколько принци-
пиальных отличий. Во-первых, 
он самый надёжный в мире, 
коэффициент надёжности у 
него просто фантастический 
– 0,998. Впрочем, двигатели 
ракет более раннего поколения 
также отличались особой на-
дёжностью. Беда в том, что они 
работают на топливе, которое 
не соответствует современным 
стандартам экологии. (По этой 
причине, например, Казахстан 
отказывает нам использовать 
свой космодром, посчитав, что 
ракета «Протон» пагубно влияет 
на экологию казахских степей).

Преимущество «Ангары» 
в том, что она будет исполь-
зовать универсальный ракет-
ный модуль с кислородно-
керосиновыми двигателями. 
Баки с горючим находятся в 
основном корпусе первой и вто-
рой ступеней ракеты, а ёмкости 
для жидкого кислорода разме-
щены сбоку. Ракета-носитель 
обеспечивает чистоту атмосфе-
ры и безопасность полётов. 

Говоря о достоинствах «Ан-
гары», особенно важно подчер-
кнуть, что эти ракеты – от самых 
легких до сверхтяжелых - могут 
стартовать с одной унифициро-
ванной пусковой установки. на 
практике это дает возможность 
запускать ракеты со своей терри-
тории. на языке специалистов 
это называется независимым 
доступом в космос. Говоря об 
этапе запуска, следует отметить 
его особую важность: более по-
лусотни стран мира имеют кос-

мические спутники, но только 
семь стран умеют выводить их 
на орбиту. с пуском «Ангары» 
эти наши возможности намного 
возрастают. Мы будем запускать 
ракетоносители не только с кос-
модрома «Плесецк», но также с 
космодрома Куру во француз-
ской Гвиане. 

- Александр Викторович, 
общеизвестно, что нехватка 
рабочих, в первую очередь ста-
ночников, превратилась едва 
ли не в самую острую проблему, 
особенно на предприятиях высо-
ких технологий. Как же удаётся 
вам наращивать «кадровый по-
тенциал»?

- У любого современного 
предприятия есть два очень 
сложных вопроса – техническое 
перевооружение и молодые 
кадры. ещё в 2005 году завод 
передал в муниципальную соб-
ственность шесть общежитий, 
в этом году мы завершаем пере-
дачу ещё двух общежитий. Ясно, 
что потеря общежитий сказыва-
ется на притоке молодых рабо-
чих, которые в первую очередь 
спрашивают даже не о зарплате, 
они задают вопрос: а как насчёт 
жилья? Вот почему мы вынаши-
ваем план построить заводскую 
гостиницу на 300 мест. Ясно, что 
плата за номер здесь будет чисто 
символической. 

Второе направление работы 
с молодёжью – финансовая 
поддержка новичков. Вновь 
принятым на завод рабочим, 
выпускникам колледжей, а так-
же работникам, перешедшим 
внутри завода на дефицитные 
специальности, выплачивает-
ся единовременное пособие в 
размере 5000 рублей после двух 
месяцев работы. По истечении 
первого года работы, при усло-
вии успешного освоения про-
фессии, работнику выплачива-
ется вознаграждение в размере 
трех тысяч рублей.

Кроме того, молодым ра-
бочим, поступившим на завод 
после окончания срока срочной 
службы в Вооружённых силах, 
выплачиваем единовременную 
материальную помощь, а так-
же включаем в непрерывный 
стаж работы время срочной 
службы, если работник был 
призван с завода. Материаль-

ная помощь предусмотрена и 
при вступлении в брак, и при 
рождении ребёнка. Кроме того, 
квалифицированным рабочим и 
специалистам, проживающим 
на съёмных квартирах, произво-
дится доплата до 50 процентов 
стоимости найма жилья.

Для улучшения работы с мо-
лодёжью на ВМЗ создан совет 
молодых специалистов и совет 
мастеров, деятельность кото-
рых направлена на скорейшую 
адаптацию молодёжи на пред-
приятии, решение возникших 
проблем производственного 
или социального характера.

Говоря о привлечении спе-
циалистов, нельзя не сказать о 
тесном сотрудничестве с Воро-
нежским техническим универ-
ситетом, особенно с его кафе-
драми «сварки» и «Технологии 
машиностроения», которая 
находится прямо на террито-
рии завода. наши специалисты 
привлекаются для проведения 
практических занятий и чтения 
лекций. Все студенты кафедры 
проходят практику на заводе, 
за полгода до выпуска из стен 
вуза мы берём студентов на 
полставки для «обкатки» на 
производстве.

- Александр Викторович, вы 
упомянули о проблемах социаль-
ного характера. Многие предпри-
ятия со своей «социалкой» просто 
распрощались. А как у вас?

- Воронежский механиче-
ский завод – единственное 
предприятие в области, ко-
торое содержит санаторий-
профилакторий и детский 
оздоровительный лагерь. на 
балансе предприятия Дво-
рец культуры, поликлиника, 
спорткомплексы «старт» и 
«юность». В 2006 году на заво-
де открыт новый спортивно-
оздоровительный комплекс 
с игровым и тренажёрными 
залами, сауной. Разумеется, 
содержать «социалку» сегодня 
нелегко, но мы от этого не от-
казываемся. 

- В заключение – с юбилеем 
вас, всех заводчан! Новых вам 
высот и свершений!

- спасибо! Я бы еще пожелал 
всем нам и вам тоже стабильно-
сти. Будет она – будут и высоты, 
и свершения.

Вел беседу Максим КОНОНОВ.

Уточнение
По техническим причинам в предыдущем номере «Коммуны» 

в статье «Пусть будет чистым  любимый город» фамилия руко-
водителя управы Ленинского района была искажена. Приносим 
Вячеславу Дмитриевичу Артёмову свои искренние извинения. 

Воронежскому механическому заВоду – 80 лет

От веялок до «Ангары»
Может ли за обычным, будничным названием предприя-
тия скрываться его особая роль в жизни не только регио-
на, но и всей страны? Может, что наглядно подтверждает 
пример Воронежского механического завода, который 
сегодня отмечает свое 80-летие. Об истории, а также о 
нынешних буднях Воронежского механического рас-
сказывает генеральный директор предприятия, доктор 
технических наук александр БОНдарь.
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Новое – хорошо  
забытое старое

Безусловно, одним из глав-
ных итогов состоявшихся двух 
заседаний областной Думы яв-
ляется принятие пакета зако-
нопроектов о реформе системы 
исполнительных органов госу-
дарственной власти региона. 
Речь идёт о следующих за-
конах: «О поправках к Уставу 
Воронежской области», «О 
системе исполнительных ор-
ганов государственной власти 
Воронежской области» и «О 
правительстве Воронежской 
области».

Напомним, правительство 
в новейшей истории Воронеж-
ской области уже существовало 
– в конце 90-х годов. Но в тот 
период не была разработана и 
принята достаточная норма-
тивная правовая база для его 
функционирования. Теперь 
она есть.

Согласно принятым зако-
нам, правительство области 
является постоянно действую-
щим высшим исполнитель-
ным органом государственной 
власти нашего региона. Оно 
формируется губернатором об-
ласти, который одновременно 
является председателем этого 
правительства. 

Правительство области осу-
ществляет свою деятельность 
на  основе Конституции РФ, 
федеральных законов и нор-
мативных правовых актов РФ, 
Устава Воронежской области, 
областных законов и указов 
губернатора.

В состав правительства вхо-
дят: губернатор области, яв-
ляющийся его председателем, 
заместители губернатора, пер-
вые заместители председателя 
правительства, заместители 
председателя правительства, 
члены правительства, вклю-
чённые в его состав указом 
губернатора области. 

Общий состав правитель-
ства области не может превы-
шать 35 человек.

Правительство области:
 – формирует исполнитель-

ные органы государственной 
власти области и  распределяет 
функции между ними; 

– утверждает положения 
об исполнительных органах 
государственной власти обла-
сти, устанавливает предельную 
численность работников, раз-
мер ассигнований на содержа-
ние исполнительных органов 

государственной власти в пре-
делах средств, предусмотрен-
ных на эти цели в областном 
бюджете.

Правительство области 
разрабатывает и осущест-
вляет меры по обеспечению 
комплексного социально-
экономического развития 
региона, участвует в проведе-
нии единой государственной 
политики в сфере финансов, 
науки, образования, здравоох-
ранения, социального обеспе-
чения и экологии, направляет 
и контролирует деятельность 
исполнительных органов го-
сударственной власти области 
в рамках единой системы 
исполнительной власти в 
РФ, организует разработку 
областных целевых программ  
и обеспечивает их реализа-
цию, осуществляет в пределах 
своих полномочий меры по 
реализации, обеспечению и 
защите прав и свобод человека 
и гражданина, охране соб-
ственности и общественного 
порядка, борьбе с преступно-
стью, осуществляет меры по 
противодействию терроризму 
и экстремизму.

В статье 27 данного закона 
рассматриваются вопросы 
взаимодействия правительства 
области и областной Думы.

Чтобы дать возможность 
губернатору в кратчайший 
срок (до 1 января 2009 года) 
сформировать правительство 
области и чтобы оно начало 
работать с нового года, в со-
ответствии с федеральным и 
региональным законодатель-
ством потребовалось утвердить 
данные нормативные право-
вые акты на двух заседаниях 
областной Думы. 

Это и было сделано.
Насколько новая система 

управления регионом окажет-
ся эффективной, прозрачной и 
мобильной, покажет ближай-
шее будущее.

В ходе заседания депутатами 
была согласована кандидатура 
Андрея Колядина на должность 
заместителя губернатора Во-
ронежской области.

О бюджетном  
процессе

На заседании был принят 
Закон «О бюджетном процессе 
Воронежской области». На-
помним, что законопроект был 
рассмотрен в первом чтении 
на заседании областной Думы 

24 июня этого года. Затем в 
течение трёх месяцев велась 
над ним работа в комитете по 
бюджету, налогам, финансам 
и банковской деятельности 
(председатель – Александр Ве-
риковский, фракция «Единая 
Россия»). В комитет поступали 
различные поправки. На за-
седание Думы было вынесено 
15 поправок.

Первые 9 поправок связаны 
с формированием и принятием 
бюджета территориального 
фонда обязательного меди-
цинского страхования. Они 
приводят областной закон в 
соответствие с требованиями 
федерального законодатель-
ства. 

Остальные поправки каса-
ются, по большей части, из-

менения сроков исполнения 
мероприятий. Все поправки 
рассматривались ранее на засе-
дании профильного комитета, 
поэтому были приняты блоком 
и, равно как и закон в целом, 
единогласно. 

Также депутаты удовлет-
ворили представления про-
курора области на законы «О 
едином налоге на вменённый 
доход для отдельных видов 
деятельности, осуществляемых 
на территории Воронежской 
области» и «О государствен-
ной (областной) поддержке 
инвестиционной деятельности 
на территории Воронежской 
области».

Что касается первого пред-
ставления, то оно вызвано тем, 
что в связи с изменениями фе-

дерального законодательства  с 
1 января 2006 года указанный 
налог передан в ведение орга-
нов местного самоуправления. 
И поэтому областной закон 
потерял свою актуальность.  В 
редакцию второго закона были 
внесены соответствующие 
корректировки, отвечающие 
требованиям Гражданского 
кодекса РФ. 

Об «экологических» 
и иных законах

Во втором чтении были 
приняты сразу два «экологи-
ческих» законопроекта, крайне 
важные для области, и особен-
но для города. В первом из них 
– «Об охране зелёных насаж-
дений в населённых пунктах 

Воронежской области» – чётко 
прописаны меры сохранения 
и восстановления городских 
зелёных насаждений, а также 
их охрана от неправомерных 
вырубок. 

Закон «Об экологическом 
образовании, просвещении и 
формировании экологической 
культуры населения Воронеж-
ской области» в комментариях 
не нуждается. Депутаты счи-
тают, что за счёт правильного 
воспитания подрастающего 
поколения, на что и направлен 
закон, удастся избежать мно-
гих экологических проблем в 
будущем.

В ходе заседания был при-
нят Закон, который давно жда-
ли предприниматели области: 
«Об установлении предельных 

значений площади арендуемых 
помещений и срока рассрочки 
оплаты арендуемого имуще-
ства при реализации преиму-
щественного права субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства на выкуп арен-
дуемого ими недвижимого 
имущества».

Главным изменением, вне-
сённым в областную целе-
вую программу «Социальное 
развитие села на 2005-2010 
годы», стало изменение её ко-
ординатора. Ранее им являлось 
Главное управление эконо-
мического развития области. 
Теперь контроль за исполне-
нием программы возложен на 
Главное управление аграрной 
политики области.

Кроме того, в ходе кор-

ректировки программа была 
приведена в соответствие с 
областным бюджетом и с феде-
ральной целевой программой 
«Социальное развитие села до 
2012 года».

Также в ходе заседания были 
приняты три обращения депу-
татов областной Думы. Первое 
из них было внесено депутатом 
Александром Пономарёвым 
(фракция «Единая Россия») 
и поддержано большинством 
присутствовавших. 

Депутаты Воронежской 
областной Думы обратились 
к коллегам из Государствен-
ной Думы с предложением 
предоставить муниципалите-
там право создавать админи-
стративные комиссии. Пока 
подобное право есть только у 
субъекта Федерации.

Также депутаты вышли с 
обращением к федеральным 
властям о безотлагательном 
принятии мер и выработке 
механизма сдерживания цен 
на автомобильное топливо. 
По мнению народных избран-
ников, горючее становится все 
менее доступным для боль-
шинства населения.

Депутаты рассмотрели за-
явление о досрочном прекра-
щении полномочий депутата 
областной Думы Сергея Бре-
дихина в связи с назначением 
его на должность руководителя 
управления здравоохранения 
города Воронежа.

Председатель областной 
Думы поблагодарил Сергея 
Викторовича за работу и вы-
разил надежду на дальнейшее 
плодотворное сотрудниче-
ство. В связи с прекраще-
нием полномочий депутата 
комитет по охране здоровья 
остался без заместителя пред-
седателя. Однако вакантным 
место оставалось недолго – в 
ходе заседания заместителем 
председателя этого комитета 
был избран Анатолий Швырёв 
(фракция «Единая Россия»).

В конце заседания депу-
тат областной Думы Игорь 
Макаров (фракция КПРФ) 
напомнил коллегам о том, что 
29 октября 90-летний юбилей 
отметит ВЛКСМ. Игорь Ни-
колаевич предложил принять 
обращение к органам местного 
самоуправления, молодёж-
ным и детским общественным 
организациям и СМИ о про-
ведении празднования этого 
события. Это предложение 
было поддержано.

Главная тема
В минувший вторник в Парламентском центре под 
председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА (руко-
водитель фракции «Единая Россия») состоялись 37-е и 
38-е пленарные заседания областной Думы IV созыва, 
на которых было рассмотрено более 50 различных 
вопросов. В заседаниях приняли участие губернатор 
области Владимир КУЛАКОВ, главный федеральный 
инспектор по Воронежской области Павел КОРАБЛЁВ, 
прокурор области Николай ШИШКИН, председатель 
областного совета профсоюзов Алексей ОВЧИННИКОВ, 
руководители подразделений администрации области, 
представители общественных организаций и СМИ. 

Правительству области – быть!

– Владимир Иванович, в чём состоит 
смысл создания правительства Воронеж-
ской области?

– Прежде всего следует подчеркнуть, 
что согласно принятым законам пред-
седателем правительства Воронежской 
области является губернатор. У него 
будет один заместитель, на которого 
возлагается задача вести администра-
тивную работу. Первый заместитель 
председателя правительства будет вести 
финансово-экономический блок. За-
местители председателя правительства 
возглавят отраслевые департаменты. 
Сохранится ряд управлений, в част-
ности, управление лесами, управление 
культуры. 

Департаменты становятся органами 
исполнительной власти, несущими от-
ветственность за тот или иной участок 
работы. Они будут обладать правами 
юридического лица.

Принятые Думой изменения в Устав 
области через 10 дней после опублико-
вания их в СМИ вступят в законную 
силу, и губернатор получит возмож-
ность приступить к реформированию 

системы управления. Законодательство 
отводит на этот процесс два месяца. Не-
обходимо будет предупредить людей об 
изменении их должностных функций 
и характера работы. Хочу подчеркнуть, 
что предлагаемая структура управле-
ния не предусматривает увеличение 
бюджетных ассигнований на её со-
держание.

Предполагается, что правительство 
заработает с 1 января 2009 года. На мой 
взгляд, новая структура управления об-
ладает несомненными преимуществами 
по сравнению с ныне действующей.

В настоящее время за социально-
экономический блок отвечают пять 
управлений, которые курируют вице-
губернаторы. В новой структуре управ-
ления эти вопросы находятся в ком-
петенции четырёх департаментов. Это 
очень ответственная сфера деятель-
ности. Ведь на реализацию социально-
экономической политики тратится поч-
ти 60% областного бюджета. Вносимые 
изменения позволят более оперативно 
и конкретно решать все вопросы в этой 
сфере.

Сегодня сложилась трёхступенча-
тая система управления: губернатор 
– заместители губернатора – главные 
управления. Начальник главного управ-
ления не может принять решение в 
обход вице-губернатора, а тот, в свою 
очередь, должен согласовать вопрос с 
губернатором. После создания прави-
тельства повысится ответственность 
исполнителей за их реализацию.

В процессе реформирования систе-
мы управления наша область находится 
уже лет 15. Могу высказать «крамоль-
ную» мысль. Нынешняя реформа – не 
последняя. Многое тут зависит от 
кадров, уровня их подготовки. От того, 
насколько эффективно работает аппа-
рат управления.

С научной точки зрения, система 
управления предполагает следующий 
порядок: информационное обеспечение, 
управленческое решение и контроль 
за его реализацией. Если эта цепочка 
разорвана, то невозможно добиться эф-
фективности управления. По большому 
счёту, контрольный блок у нас работает 
слабо. Издаётся множество постанов-
лений, а контроль за их реализацией 
осуществляется недостаточный. Суще-
ствует очень много информационных 
пробелов. Недостаточное внимание 
уделяется и аналитической работе. 

Новая система позволит эффек-
тивнее контролировать исполнение 
управленческих решений.

– Верна ли информация о том, что 
нынешние начальники главных управ-
лений будут участвовать в конкурсе на 
замещение новых должностей на общих 
основаниях? 

– Действительно, такая процедура 
предполагается. Думаю, кадровые 
изменения неизбежны. Один из вице-
губернаторов уже подал в отставку, и 
губернатор подписал соответствующее 
распоряжение.

– Какие ещё наиболее существенные 
вопросы рассматривались на заседании 
областной Думы?

– Депутаты внесли изменения в про-
грамму оказания высокотехнологичной 
медицинской помощи населению. 
Увеличены бюджетные средства на 
борьбу с заболеваниями социального 
характера.

На заседании Думы утверждён в 
должности вице-губернатора А.М. Ко-
лядин. Он будет заниматься в основном 
аппаратной работой в администрации 
области.

В двух чтениях принят Закон «О 
бюджетном процессе в Воронежской 
области». Это очень важный документ. 
Принятие данного закона даст возмож-
ность депутатам начать полноценную 
работу над проектом бюджета на 2009 
год и на плановый период 2010-2011 
годов.

Не менее важен и закон о поддержке 
малого предпринимательства. В нём 
определены предельные размеры по-
мещений, которые предприниматели 
могут выкупить, и срок рассрочки 
платежей.

Принята областная целевая про-
грамма по развитию дошкольного об-
разования в области на 2009-2012 годы. 
Предусмотрено выделить на эти цели 4 
млрд. рублей из областного бюджета с 
софинансированием в размере 2 млрд. 
рублей из местных бюджетов.

Мы должны восстановить число дет-
ских садов, построенных в предыдущие 
годы. Часть из них была закрыта, часть 
– перепрофилирована. И сейчас обще-
ство в целом столкнулось с большой 
проблемой. Детей, к счастью, каждый 
год рождается всё больше, а детсадов 
не хватает.

Решение проблем с детсадами по-
зволило бы женщинам пойти работать, 
что позитивно скажется на семейном 
бюджете. В настоящее время в области 
зарегистрировано около 30 тыс. вакан-
сий. Службы занятости могут помочь 
подобрать женщинам подходящие 
рабочие места.

В перерыве пленарных заседаний председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ ответил на вопросы представителей СМИ

Основная часть поправок 
– это внесение в план при-
ватизации новых объектов 
газоснабжения Поворинско-
го, Воробьёвского, Бутурли-
новского, Новохопёрского и 
Каширского муниципальных 
районов.

В то же время из плана 
исключены объекты Остро-
гожского района. Дело в том, 
что дважды конкурс на их 
покупку не состоялся в связи 
с тем, что не было подано ни 
одной заявки. Имущество не 
заинтересовало потенциаль-
ных инвесторов.

Также из плана исключён 
ряд объектов, находящихся 
на балансовом учёте главного 
управления автомобильных 
дорог Воронежской обла-
сти. Это имущество решено 
передать в муниципальную 
собственность. По стоимости 
эти объекты незначительны 
для бюджета.

В ходе рассмотрения за-
конопроекта на заседании 
комитета депутатов заинтере-
совало исключение из плана 
приватизации ООО фирма 
«Малыш», занимающегося 
изготовлением детского пи-
тания. Присутствовавший на 
заседании заместитель руко-

водителя ГУГИ Юрий Миро-
шников пояснил, что для этого 
имущественного комплекса 
избрана другая форма при-
ватизации, предусмотренная 
законом:

– Если бы имущество «Ма-
лыша» было приватизировано 
по стандартной схеме, мы 
могли бы потерять пред-
приятие. Поэтому после кон-
сультаций с производителями 
молочных продуктов было 
решено внести имущество, 
принадлежащее области, в 
качестве вклада в уставной 
капитал вновь создаваемого 
акционерного общества. 

Кроме администрации об-
ласти и самой фирмы «Ма-
лыш» в его создании будут 
участвовать ОАО «Молочный 
комбинат «Воронежский» и 
ЗАО «Молвест». Таким обра-
зом, будут решены две задачи. 
Во-первых, будет сохране-
но старейшее предприятие, 
выпускающее натуральную 
продукцию, изготовленную 
по ГОСТам. А во-вторых, у 
воронежцев будет возмож-
ность покупать качественные 
молочные смеси, произведён-
ные в области.

– Таким образом мы не 
только поможем молодым 

родителям, – считает Вален-
тин Павлов. – Обеспечение 
малышей качественными мо-
лочными продуктами станет 
реальным вкладом в реализа-
цию федеральной демографи-
ческой программы…

Важным пунктом про-
гнозного плана стала при-
ватизация ГУПов – област-
ных типографий в Борисо-
глебском, Бутурлиновском 
и Лискинском районах. В 
соответствии с изменениями 
в плане останется только 
борисоглебская типография. 
Там есть реальные предпо-
сылки для преобразования 
в  акционерное общество. В 
бутурлиновской и лискин-
ской типографиях средств не 
хватает даже на оформление 
имущества в собственность 
области. В то же время в 
помещениях типографий на-
ходятся редакции районных 
газет, которые в случае при-
ватизации помещений могут 
оказаться на улице.

Поэтому было принято 
решение не приватизировать 
ГУПы, а ликвидировать их. 
Так уже поступили с семи-
лукской типографией. Таким 
образом, удастся не только со-
хранить помещения для рай-
онных газет, но и сэкономить 
значительные бюджетные 
средства.

В результате принятых из-
менений в бюджет в качестве 
неналоговых поступлений 
будет внесено на 278 млн. 
рублей больше, чем было за-
планировано ранее.

Приватизация –  
дело тонкое

в комитетах областной думы
На заседании комитета областной Думы по собствен-
ности и приватизации (председатель – Валентин 
ПАВЛОВ, фракция «Единая Россия») были рассмотрены 
изменения, предложенные в Закон «О прогнозном 
плане (программе) приватизации государственного 
имущества Воронежской области на 2007-2009 годы».

А.М.Колядин.



Событие
Губернатор Владимир  
КУЛАКОВ, заместитель 
председателя Государ-
ственной Думы Светлана 
ЖУрОВА (фракция «Единая 
россия»), депутаты Государ-
ственной Думы от Воронеж-
ской области Николай  
ОЛьшАНСКий и Юрий 
иСАЕВ (фракция «Единая 
россия»), первый заме-
ститель председателя 
областной Думы Татьяна 
МЕЩЕрЯКОВА (фракция 
«Единая россия»), предсе-
датель комитета областной 
Думы по делам молодёжи 
и спорту Пётр СЕМЁНОВ 
(фракция «Единая россия») 
в минувшую пятницу приня-
ли участие в торжественном 
открытии Ледового дворца 
в россоши.

Три года назад «Единая Рос-
сия» провозгласила программу 
строительства сотен спортивно-
оздоровительных комплексов 
на территории нашей страны. 
Воронежская область не оста-
лась в стороне от грандиозной 
задачи. Новым импульсом по 
реализации этих планов стал 
визит в наш регион в ноябре 2007 
года руководителя Федерального 
агентства по физкультуре и спор-
ту Вячеслава Фетисова. Во время 
встречи с руководством области 
он подписал два соглашения: 
о долевом участии Росспорта в 
возведении спортсооружений, 
а также о целевой подготовке и 
переподготовке специалистов в 
сфере физкультуры и спорта.

Открытие Ледового дворца в 
Россоши – это реализация дан-
ных масштабных задач. 

Россошанский муниципаль-
ный район по праву считается 
крупным спортивным центром 
области. Здесь насчитывается 
свыше 10 тыс. спортсменов. К 
их услугам – 17 стадионов, 37 
спорткомплексов, 176 спортпло-
щадок. Не случайно в текущем 
году по итогам XX спартакиа-
ды городов и муниципальных 
районов Воронежской области 
россошанцы заняли второе место 
среди городских округов, уступив 
только городу атомщиков – Но-
воворонежу.  

Ледовый дворец в Россоши 
возводился чуть больше года. При 
этом были использованы самые 
передовые технологии. Примеча-
тельно, что в помещении нет ни 
одной колонны, которая поддер-
живала бы купол. Хоккейное поле 
соответствует по своим размерам 
европейским стандартам. К услу-
гам спортсменов – комфорта-
бельные раздевалки. Следить за 
спортивными баталиями смогут 
одновременно 750 зрителей.

На строительство сложного 
инженерного сооружения за-
трачено около 200 млн. рублей. 
Финансирование велось из фе-

дерального, областного и муни-
ципального бюджетов, а также из 
внебюджетных источников. 

– Главным «двигателем» стро-
ительства Ледового дворца в Рос-
соши был депутат Государствен-
ной Думы Николай Михайло-
вич Ольшанский, – подчеркнул  
В.Г. Кулаков. – Я уверен, что 
гости этого торжества, главы му-
ниципальных районов, уже завтра 
«загорятся» подобной идеей. Се-
годня нет более важной задачи, 
чем создание условий молодым 
людям в районах области для 
активных занятий физической 

культурой и спортом. Они вос-
питывают командный дух, кол-
лективизм – всё то, что присуще 
русскому человеку. 

По словам губернатора, по-
сле консультаций с депутатами 
областной Думы им принято 
решение – ежегодно выделять 
из бюджета 500 млн. рублей на 
строительство спортивных ком-
плексов.

Участников торжеств сердечно 
поздравила первый заместитель 
председателя областной Думы 
Татьяна Мещерякова (фракция 
«Единая Россия»). В своём вы-

ступлении она, в частности, 
сказала:

– Сегодня бюджет области 
позволяет вкладывать деньги в 
молодёжь, строить школы, воз-
водить прекрасные спортивно-
оздоровительные комплексы, по-
добные россошанскому Ледовому 
дворцу. Третий раз в текущем году 
мы будем пересматривать бюджет 
области в сторону увеличения. 
Предварительные итоги свиде-
тельствуют о том, что доходная 
часть бюджета 2008 года увеличи-
лась на 43 процента. И значит, до 
конца текущего года мы сможем 
побывать на открытии подобных 
спортивных сооружений...

Стройка в Россоши находи-
лась под пристальным контро-
лем региональных и местных 
властей. В течение года в Россо-
ши несколько раз проводились 
выездные заседания комитета 
областной Думы по делам моло-
дёжи и спорту. Вот что сказал по 
этому поводу председатель этого 
комитета Пётр Семёнов (фракция 
«Единая Россия»):

– Сегодня, как никогда, важно 
«вернуть» спорт домой, в семью. 
Такую задачу поставил перед всем 
обществом Президент России 
Дмитрий Медведев. Задача эта 
многосторонняя. Она заключает-

– Следующий, 2009-й, год станет в нашей стране Годом 
молодёжи, – сказал Пётр Семёнов. – Даже по этому факту мы 
можем видеть, что молодым людям сейчас уделяется всё больше 
внимания. Отчасти, может, потому, что и сам Президент Дми-
трий Медведев – сравнительно молодой человек. Недавно ему 
исполнилось 43 года. Для руководителя страны, тем более такой 
огромной, как наша, согласитесь, это совсем не много. Ставка 
сейчас делается на молодых специалистов. Те, кто по 10-15 лет 
занимает одну должность, скорее всего, на ней задержались. 
И сейчас лозунг «Дорогу – молодым!» на деле значит гораздо 
больше, нежели в те времена, когда его часто произносили. Я 
считаю, что молодой человек должен занимать одну должность 
не больше года-полутора. Потом – идти на повышение, если 
он чего-то стоит, либо – вниз по служебной лестнице, если он 
никак себя не проявляет…

Виктор Меснянкин привёл слова восточного мудреца: «У че-
ловека есть три возраста: тот, что значится в документах, физио-
логический (то есть – по состоянию здоровья) и психологический 
(по тому, как человек себя ощущает)». И в подтверждение правоты 
этих слов привёл пример:

– В тренажёрном зале мы разминаемся с одним спортсменом. 
И он постоянно жалуется: там болит, здесь ноет, мол, возраст уже 
не тот. Я его спрашиваю: «А сколько тебе лет?» «32», – отвечает 
он. Какой же это возраст?! Так что цифры, которые стоят в па-
спорте, – далеко не главное. Нужно оставаться молодым душой 
и телом…

В.Н. Меснянкин предположил, что после создания правитель-
ства Воронежской области по аналогии с Молодёжным парламен-
том может появиться и Молодёжное правительство.

– Ведь ваше сознание ещё не засорено, – сказал В.Н. Меснян-
кин, обращаясь к присутствующим. – Бывает так, что существует 
проблема и все говорят, что решить её невозможно. Но приходит 
новый человек, который об этом не знает, и решает её. Конечно, 
не все смогут найти достойную работу. Ведь серьёзные должности 
требуют компетентности и знаний. Поэтому получать их нужно 
уже сейчас. Знания – всегда востребованы…

Николай Куралесин продолжил тему:
– Я работаю со студентами 34 года. И могу точно сказать: не 

заниматься молодёжью и надеяться на достойную замену – это всё 
равно, что посадить сельскохозяйственную культуру, не поливать 
её, не удобрять, не обрабатывать, а просто ждать урожая. Поэтому 
многое зависит от преподавателей в школах, вузах. Опирайтесь 
на опыт старшего поколения…

Н.А. Куралесин отметил, что немаловажно говорить молодым и 
о том, что старшее поколение в своё время сделало неправильно, 
какие совершало ошибки. Так, по его словам, не стоит рваться за 
рубеж «за длинным рублём».

– Да, доход там выше, но это ведь не самое главное, – уверяет 
Николай Алексеевич. – 95 процентов моих знакомых, которые 
работают за рубежом, недовольны своим положением и говорят, 
что отношение к ним очень плохое.

В ходе встречи депутаты областной Думы ответили на 
многочисленные вопросы представителей Молодёжного пар-
ламента. Судя по всему, итогами встречи остались довольны 
обе стороны.
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ул.Кирова, д.2, тел.: 554613.  

http://www.vrnoblduma.ru

На заседании фракции были 
рассмотрены следующие во-
просы: 1. О повестке дня 37-го 
и 38-го пленарных заседаний 
областной Думы; 2. О задачах 
фракции «Единая Россия» в 
областной Думе, вытекающих 
из решений состоявшейся в 
Самарской области встречи 
председателя партии «Еди-
ная Россия», председателя 
Правительства РФ Владими-
ра ПУТИНА с секретарями 
региональных политических 
советов и руководителями 
фракций «Единая Россия» в 
законодательных собраниях 
субъектов РФ. 

Воронежскую область на 
встрече представляли пред-
седатель областной Думы, ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия», первый заместитель 
секретаря регионального по-
литсовета партии Владимир 
КЛЮЧНИКОВ и депутат Госу-
дарственной Думы РФ, секре-
тарь политсовета регионально-
го отделения «Единой России» 
Александр СЫСОЕВ.

Мы попросили  В.И. Ключ-
НИКоВА  прокомментировать 
основные итоги состоявшегося 
совещания.

– Встреча с лидером партии 
была очень продуктивной. 
Она впервые прошла в таком 
формате. Причём Владимир 
Владимирович пообещал, 
что отныне эти встречи будут 
носить регулярный характер. 
Всего на встрече присутство-
вало около 200 представителей 
партийного актива «Единой 
России». 

Во вступительном слове В.В. 
Путин затронул следующие 
ключевые проблемы: состоя-

ние российской экономики, 
мировой финансовый кризис, 
ситуацию на Кавказе, сельское 
хозяйство. Обсуждались также 
вопросы внутрипартийного 
строительства, в частности, 
подготовка Х съезда «Единой 
России», который планируется 
провести в ноябре.

– что вам запомнилось боль-
ше всего?

– Разговор был, как всегда, 
очень конкретный. Акцент 
был сделан на работу с людь-
ми, на инвестиции в человека. 
Наш лидер обратил внимание 
на адресную работу с насе-
лением, на прямой контакт 
с различными социальными 
группами, на выявление и 
продвижение талантливых 
управленцев, в том числе на 
муниципальном уровне. Он 
поблагодарил представите-
лей региональных отделений 
за работу по формированию 
сети общественных приёмных 
председателя партии «Еди-
ная Россия». Как известно, 
они открыты практически во 
всех регионах, в том числе в 
Воронеже. Это очень серьёз-
ная задача, решение которой 
определяет эффективность 
партийной работы.

 Как подчеркнул В.В. Пу-
тин, работа общественных 
приёмных должна быть по-
строена по двум ключевым 
направлениям. Во-первых, 
важно использовать все воз-
можности, чтобы помочь кон-
кретному человеку в его вопро-
сах, проблемах, может быть, 
даже в беде. И, во-вторых, 
нужно серьёзно анализировать 
весь массив обращений, вы-
являть те проблемные точки, 
которые требуют системных 

решений на региональном, а 
может быть, на общегосудар-
ственном уровне.

Одной из ключевых тем в 
его выступлении было взаимо-
действие Госдумы с фракциями 
«Единой России» в региональ-
ных парламентах. Эта работа 
сейчас выходит на качественно 
новый уровень. 

Он говорил о том, что край-
не важно использовать ре-
гиональные возможности в 
выработке единой политики. 
Законодательные инициативы, 
которые поступают из регио-
нов, должны быть более каче-
ственными, с одной стороны. 
И они не должны встречать ис-
кусственных препятствий при 
прохождении через нижнюю 
палату российского парламен-
та, с другой стороны. 

На совещании прозву-
чала такая статистика. За 
весь период работы Госдумы 
предыдущего, четвертого, 
созыва и за первую сессию 
пятого созыва в российский 
парламент поступило 2,5 тыс. 
законопроектов из регионов. 
Однако общий уровень их 
принятия не превышал 5-6 
процентов. Не является ис-
ключением и Воронежская 
областная Дума. 

За три последних года лишь 
несколько наших законода-
тельных инициатив получили 
поддержку в центре. Абсолют-
ное большинство было откло-
нено по двум причинам: из-за 
отсутствия экономического 
обоснования или отрицатель-
ного заключения Правитель-
ства РФ.

Это крайне низкий пока-
затель совместной работы. 
Для исправления ситуации 

решено создать специальную 
комиссию по работе с зако-
нодательными инициативами 
фракций «Единой России» 
в региональных парламен-
тах. Теперь такие инициативы 
будут широко обсуждаться 
в партии и профильных ко-
митетах Госдумы, проходить 
через эту комиссию экспертизу 
и проработку. А затем, в виде 
уже готового законопроекта, 
депутаты региональных пар-
ламентов будут направлять эту 
инициативу в Госдуму. 

Законотворческая работа – 
это каждодневный, кропотли-
вый труд. Здесь важно, чтобы 
потенциал «единороссов»-
депутатов Госдумы и депутатов 
фракций региональных за-
конодательных собраний был 
объединён. Думаю, эта задача 
нам вполне под силу.

– На совещании в Самаре 
обсуждалась тема выборов в 
региональные и муниципальные 
органы власти, которые со-
стоятся во многих российских 
регионах 12 октября. Какие 
акценты поставил в своём вы-
ступлении лидер «Единой Рос-
сии»? И относятся ли они к 
нашей области?

– Действительно, В.В. Пу-
тин обозначил эту тему на со-
вещании в качестве одной из 
главных. По его словам, орга-
ны местного самоуправления 
остро нуждаются в современ-
ной управленческой культуре 
и профессиональных кадрах. 
От этого прямо зависит их 
дееспособность и эффектив-
ность. И, конечно, партия 
должна помочь в решении 
этой задачи. 

В нашей области в этот день 
состоятся выборы органов 
местного самоуправления в 
Рамонском, Каширском и 
Острогожском муниципаль-
ных районах. 

Кроме того, в ряде районов 
пройдут довыборы органов 
местного самоуправления. 
Депутатам областной Думы не-
безразлично, с кем завтра нам 
придётся работать над выпол-
нением 131-го Федерального 
закона, кто будет представлять 
и отстаивать интересы жителей 
на местном уровне.

По закону руководитель 
законодательного (предста-
вительного) органа государ-
ственной власти региона не 
имеет права агитировать ни 
за, ни против любого из кан-
дидатов. И я не нарушу за-
кона. Каждый вправе делать 
собственный выбор. И каж-
дый вправе руководствоваться 
при этом только собственны-
ми соображениями. Советую 
моим землякам голосовать 
так, как подсказывают ваши 
ум, сердце и гражданская 
совесть. 

Уверен, 12 октября изби-
ратели отдадут предпочтение 
самым достойным и выбе-
рут честную и ответственную 
власть на местах.

Задача местных партийных 
организаций – выдвинуть 
и поддержать таких людей. 
Именно «Единая Россия» 
несёт сейчас главную ответ-
ственность за формирование 
не только федеральной, регио-
нальной, но и местной право-
вой базы. Представительство 
партии в муниципальных 
органах власти – это серьёз-
ный инструмент политиче-
ского влияния и проведения 
государственной политики 
на местах.

– Какие вопросы будут об-
суждаться на X съезде партии?

– По словам председателя 
Высшего совета партии Бо-
риса Грызлова, это, прежде 
всего, реализация програм-
мы развития нашей страны 
до 2020 года. Также будут 
обсуждаться вопросы внутри-
партийной жизни. 

Это новые выборы ру-
ководящего состава партии 
(Генерального совета, пре-
зидиума Генерального совета 
и контрольно-ревизионных 
органов). На съезде также бу-
дут рассмотрены изменения 
в Устав партии, касающиеся 
трёх принципиальных мо-
ментов. Это приём в партию, 
уплата членских взносов и 
ротация кадров. 

По этим темам были вы-
работаны предложения на 
дискуссионных партийных 
площадках. Четвертый во-
прос – итоги партийной ра-
боты по реализации пар-
тийных проектов, имеющих 
социальную направленность. 
Это программы, связанные со 
здравоохранением, «Достой-
ный труд», «Крепкая семья», 
строительство физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов, «Чистая вода» и другие.

– Кто ещё из высшего ру-
ководства партии и страны 
принимали участие в этом со-
вещании?

– Назову лишь несколько 
имён – председатель Высшего 
совета партии «Единая Рос-
сия», председатель Государ-
ственной Думы Борис Грыз-
лов, вице-премьер – руково-
дитель аппарата правитель-
ства Сергей Собянин, первый 
заместитель руководителя 
Администрации Президента 
РФ Владислав Сурков, со-
председатели Высшего совета 
партии мэр Москвы Юрий 
Лужков и глава МЧС Сергей 
Шойгу, член Бюро Высшего 
совета вице-премьер Алек-
сандр Жуков, вице-спикер 
Госдумы, Герой России Артур 
Чилингаров, губернатор Са-
марской области Владимир 
Артяков и другие.

– Будут ли обсуждаться ито-
ги совещания в региональных и 
местных отделениях партии?

– Обязательно. Аналогич-
ные вопросы нам предстоит 
обсудить на конференции 
регионального отделения пар-
тии, которая состоится в Во-
ронеже в конце октября.

– Какие основные выводы 
можно сделать по итогам дан-
ного совещания?

– Как отметил лидер нашей 
партии, за прошедший год 
«Единая Россия» стала влия-
тельной политической силой, 
представляющей интересы 
большинства населения. Это 
партия, которая работает на 
конкретный результат, на кон-
солидацию общества и предла-
гает конструктивную повестку 
для сотрудничества со всеми, 
кто к этому готов. И ещё одно 
свидетельство тому – недавнее 
решение об объединении с 
Аграрной партией.

«Единая Россия» и впредь 
должна подтверждать своё ли-
дерство конкретными делами 
на благо России и её граждан.

Повторю, это слова В.В. 
Путина. И с ними нельзя не 
согласиться.

Работать на результат
Во фракциях облаСтной Думы: «еДиная роССия»...
В минувший вторник в Парламентском центре под председательством 
Владимира КЛЮчНиКОВА состоялось очередное заседание депутатской 
фракции «Единая россия» в областной Думе. В нём приняли участие губер-
натор области Владимир КУЛАКОВ и вице-губернатор Андрей КОЛЯДиН. 

Дорогу –  
молодым

общеСтВо
В Парламентском центре состоялась встреча депу-
татов областной Думы – председателя комитета по 
делам молодёжи и спорту Петра СЕМЁНОВА (фракция 
«Единая россия»), председателя комитета по регламен-
ту и депутатской этике Виктора МЕСНЯНКиНА (фрак-
ция «Единая россия») и Николая КУрАЛЕСиНА (фракция 
«Справедливая россия») – с активом Молодёжного 
парламента Воронежской области. 

В Воронеже при содействии депутатов 
областной Думы – членов фракции «Еди-
ная россия» прошёл праздник приёмных 
детей, организованный областным отде-
лением российского Детского фонда.

В мероприятии приняло участие свыше 50 при-
ёмных семей из разных уголков области. Главы 
семей обменялись воспитательным опытом. Для 
детей была организована специальная программа. 
Ребята посмотрели спектакль театра кукол «Белый 
Бим Черное ухо», полакомились сладостями в 
кафе.

К празднику был приурочен конкурс детских 
сочинений. В одном из них Ирина Коржова из 
Нижнедевицкого района рассказала о том, как 
приёмные семьи создали совместный детский сад, 
в котором нашлось место для каждого ребёнка из 
села Кучугуры.

Комментарий первого заместителя председа-
теля  областной Думы Татьяны МЕЩЕРЯКоВоЙ 
(фракция «Единая Россия»):

– За последнее время количество приёмных 
семей в нашей области увеличилось намного. В 
начале марта текущего года насчитывалось 64 
семьи, а в настоящее время их уже 85. В них вос-
питывается 217 приёмных детей.

Нам с Владимиром Ивановичем Ключнико-
вым довелось посетить некоторые семьи. Мы 
воочию убедились, что дети здесь чувствуют себя 
превосходно. Они охотно помогают взрослым, 
младшим братишкам и сестрёнкам, строят планы 
на будущее. 

В настоящее время проводится областной кон-
курс, в задачу которого входит всесторонняя оцен-
ка приёмных семей. Задача – выявить лучших, тех, 
кто добился отличных результатов в воспитании, 
сумел лучше подготовить молодое поколение к 
взрослой жизни.  И в дальнейшем депутаты об-
ластной Думы будут оказывать всестороннюю 
помощь приёмным семьям.

ЗвёЗды споРта  
зажигают в Россоши

СчаСтье – в Семье.  
Пусть даже в приёмной…

ся в строительстве не только самых 
обыкновенных «коробок» во дво-
рах, где ребятня может гонять мяч 
с утра до вечера, но и в сооруже-
нии спортивно-оздоровительных 
комплексов.

Администрация области и об-
ластная Дума уделяют развитию 
спорта в регионе самое присталь-
ное внимание. Средства на эти 
цели в областном бюджете уве-
личиваются каждый год. Думаю, 
россошанцам искренне позавиду-
ют жители других районов. Пока 
только в Воронеже и вот теперь 
в Россоши есть подобные соору-
жения с искусственным ледовым 
покрытием. Ещё несколько лет 
назад мы не могли мечтать о таких 
комплексах. Сегодня ситуация ко-
ренным образом изменилась. 

По инициативе партии «Еди-
ная Россия» в Хохле, Ольховатке, 
Острогожске, других райцентрах 
продолжают строиться современ-
ные спорткомплексы. Завершена 
разработка проектной докумен-
тации для сооружения Ледового 
дворца в Боброве. Надеюсь, что 
данная стройка попадёт в фе-
деральную программу развития 
спорта на 2009 год.

По количеству спортивных 
сооружений Воронежская область 
сейчас занимает третье место в 
Центральном федеральном округе. 
В нашем регионе насчитывается 
около 5 тыс. спортивных объектов. 
По этому показателю мы уступаем 
только Москве и Московской об-
ласти. Но там и бюджеты несоиз-
меримо больше.

До 2015 года в нашей области 
планируется сдать ещё 50 объ-
ектов. Такая задача нам по плечу. 
Ведь вложения в спорт – это вклад 
в будущее нации.

...и КПРФ
В Парламентском центре состоялась встреча депута-
тов областной Думы – членов фракции КПрФ с вице-
губернатором области Андреем КОЛЯДиНЫМ.

По словам руководителя фракции КПРФ в областной Думе 
Сергея Рудакова, встреча носила ознакомительный характер. На 
ней обсуждались различные вопросы экономической и обще-
ственной жизни. В частности, члены фракции поинтересовались 
у А.М. Колядина: какую позицию исполнительная власть будет 
занимать по отношению к коммунистам на выборах разных 
уровней, в том числе в СМИ. 

Как подчеркнул Андрей Михайлович, главную задачу ре-
гиональные власти видят в создании необходимых условий для 
свободного волеизъявления граждан, для равного участия в 
выборном процессе представителей различных политических 
партий. Каких-либо установок на «выдавливание» коммунистов 
не существует…

Члены фракции с удовлетворением отметили появление 
нового лица в составе администрации области. С Колядиным 
они связывают позитивные перемены в регионе. Вместе с тем, 
как отметил С.И. Рудаков, многие негативные тенденции в 
региональной экономике и политике продолжаются. Поэтому 
при голосовании на заседании областной Думы за утверждение 
кандидатуры А.М. Колядина в качестве вице-губернатора члены 
фракции КПРФ «воздержались». 
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Историю эту рассказал 
мне много лет тому назад в 
городе Курске старый сол
дат и партизан Иван Роди
онович Калиновский. По
сле службы в армии я учил
ся тогда в Курском педин
ституте, а он работал ко
мен дантом студенческо
го общежития. В укромной 
его комнаткекабинете мы 
неожиданно и сошлись с 
ним, несмотря на большую 
раз ницу в возрасте.

До войны� Иван Родионо-
вич жил в маленьком бело-

русском городке-местечке на 
берегу реки Припяти, занимал 
там высокую должность пред-
седателя гор исполкома.

Когда началась война, он 
решил уйти на фронт добро-
вольно. Еще в конце двадцатых 

годов Иван Родионович окон-
чил танковое училище, целых 
семь лет служил на Дальнем 
востоке лейтенантом и старшим 
лейтенантом, но потом в стычке 
с самураями получил ранение, 
вы нужден был демобилизо-
ваться и вместе с женой и тремя 
детьми вер нулся на Родину. 
Рана его в родных местах бы-
стро зажила, затянулась, Иван 
Родионович уже и думать о ней 
забыл и теперь, подавая пример 
другим горожанам-мужчинам, 
одним из первых записался в 
добровольцы.

но его вдруг вызвал к себе 
секретарь райкома партии и 
сказал, что поступило секретное 
указание вышестоящих партий-
ных инстанций организовать 
на случай оккупации (а дело к 
тому и двигалось) в близлежа-
щих лесах партизанский отряд. 
Командиром отряда назначен 
уполномоченный нКвД по 
их району. он уже подбирает 
кадры. Заместителем же ему 
решено рекомендовать Ивана 
Родионовича как человека в не-
давнем прошлом военного. 

отказаться от партийного 
поручения Иван Родионович не 
посмел. Раз партия направляет 
его в партизаны, он готов идти 
и в партизаны, лишь бы бес-
пощадно бить напавшего на их 
советскую Родину врага.

вДвоЕм с уполномоченным 
нКвД они выбрали в со-

сновом урочище за непроходи-
мым топким болотом стоянку 
будущего партизанского ла геря, 
завезли туда скрытно по ночам 
продовольствие и оружие, до-
говорились о сроках явки, если 
город будет занят врагом. 

Случилось это совсем скоро. 
Иван Родионович едва-едва 
успел эвакуировать с последни-
ми эшелонами на восток жену 
с тремя малолетними детьми 
(всю войну он не имел с ними 
никакой связи, не знал даже, 
живы они или нет), а сам ушел 
на место сбора партизанского 
отряда. 

Увы, кроме него, явились 
туда еще только два челове-
ка: уполно моченный нКвД и 
бухгалтер из райпотребсоюза, 
которого на фронт не при-
звали по случаю близорукости. 
остальные столь тщательно 
подоб ранные и проверенные 
уполномоченным кадры бес-
следно куда-то исчезли: то ли 
отступили вместе с частями 
Красной Армии, то ли за таились 
в городе и по окрестным де-
ревням. но самое обидное, что 
вместе с этими кадрами исчезли 
из лесного укрытия все запасы 
про довольствия (оружие, слава 
Богу, осталось). Так что недели 
две в партизанском отряде Ива-
ну Родионовичу и его товарищам 
приходилось думать не столько 
о борьбе с врагом, сколько о 
собственном пропи тании.

они совсем было пали духом 
и отчаялись. но постепенно 
малочисленный их отряд по-
полнился выходившими из окру-
жения бойцами и ко мандирами 
Красной Армии, не успевшими 
эвакуироваться партийными и 
советскими активистами, приш-
ли и несколько человек из ранее 
отобранных в партизаны уполно-
моченным нКвД, вдоволь на-
глядевшись, как зверствуют на 
оккупированной территории 
немцы и их подручные - по-
лицаи.

А уж зверствовали они так, 
что и подумать было страшно.

в гоРоДКЕ -местечке жило 
много евреев. немцы и по-

лицаи собрали их на городской 
площади, повели оттуда под 
усиленной охраной к реке При-
пяти, загнали в воду и расстре-
ляли из пулеметов и авто матов. 
Судя по всему, такое изуверство 

было у них опробовано дав но: 
для расстрельщиков удобно и 
необременительно - не надо 
забо титься о могилах, возиться 
с трупами. Река скроет убитых и 
унесет вниз по течению.

Иван Родионович вначале не 
поверил рассказам вновь при-
бывших в отряд партизан. нем-
цы, конечно, враги, захватчики, 
думал он до этого, но все ж таки 
люди, человеки. А коль люди и 
человеки, у которых у самих есть 
отцы, матери, жены и дети, то с 
подобными себе людьми и долж-
ны поступать по-человечески. 
По крайней мере,с мирными 
безоружными жителями.

Иван Родионович не побоял-
ся опасности и решил самолично 
прове рить все слухи. Запрятав в 
карман пистолет, он пошел в 
город, хотя уполномоченный 
нКвД, командир отряда и от-

говаривал его: Ивана Родионо-
вича в местечке знал любой и 
каждый, и уж доброволь ные 
охотники выдать его немцам на-
шлись бы. но Иван Родионович 
пошел.

Соседями его по дому была 
еврейская семья Уманских. главу 
семьи, михаила Савельевича, 
еще в июле призвали на фронт, а 
жена его, София, Соня, с двумя 
детьми-подростками осталась в 
городе, работала продавщицей 
в железнодорожном продоволь-
ственном магазине. в последние 
перед оккупацией дни Иван 
Родионович советовал ей уе хать в 
эвакуацию, обещал помочь с по-
садкой в эшалон. но Соня бы ла 
женщиной робкой, нерешитель-
ной, все сомневалась - ехать не 
ехать (терпеливо ждала письма 
от мужа, который надоумит ее, 
как поступить, но письмо это 
где-то задержалось и никак не 
приходило), все говорила Ивану 
Родионовичу, мол, кто ее тронет, 
рядовую продавищу, никогда и 
никому не причинившей зла и 
вреда. 

А вот же - тронули. вместе 
с детьми-подростками погнали 
к При пяти и расстреляли. Дети 
погибли сразу, на глазах у Сони, 
а сама она чудом уцелела. Легко 
раненная, всего лишь задетая 
пулей в ру ку, упала в воду и за-
таилась под прибрежной ольхо-
вой корягой.

После расстрела и случайно-
го спасения Соня по простоте 
своей душевной и робости не 
придумала ничего иного, как 
вернуться назад в дом.

Здесь ее и застал Иван Ро-
дионович.

- Соня,- сказал он ей с по-
рога,- уходи немедленно. Хоть 
сейчас со мной, в партизаны, 
хоть куда-нибудь в деревню, 
затеряй ся там, скройся. немцы 
тебя в местечке все равно в жи-
вых не оста вят, сама видишь.

Соня безропотно согласилась 
с Иваном Родионовичем, начала 
соби рать вещи, но потом все 
бросила и заплакала:

- А вдруг дети живы, вдруг 
они тоже где-нибудь выплыли. 
Как я уйду?!

БУДь у Ивана Родионовича 
в запасе побольше времени, 

он Соню все-таки уговорил бы, 
увел в партизанский отряд. но 
тут в дом за бежал знакомый 
мальчишка и предупредил его:

- За вами полицаи идут!
Доброхоты, похоже, действи-

тельно нашлись, увидели Ивана 
Родио новича в городе и донесли 
в комендатуру. Раздумывать 
и медлить ему было некогда. 
он оставил несчастную Соню 
и огородами и задами ушел от 
полицейских в лес.

А Соня, как и говорил ей о 
том Иван Родионович, не убере-
глась. вскоре немцы устроили в 
местечке повторную облаву, вы-
ловили остав шихся еще в живых 
евреев и членов вКП/б/, опять 
загнали их в При пять и всех до 
единого постреляли. Среди по-
гибших оказалась и Со ня. Дваж-
ды в жизни чуда не бывает. 

С того дня Иван Родионович 
мнение свое о немцах пере-
менил, счи тать их за людей 
перестал и дал себе твердое обе-
щание, везде, где только можно 
и как только можно, уничтожать 
фашистских захватчи ков.

Партизанский их отряд, по-
полнившись за счет окруженцев, 
имев ших уже боевой опыт, стал 
наносить врагу-оккупанту в 
окрестностях городка заметный 
урон: нападал на немецкие ты-
ловые части, совер шал диверсии 
на железной и шоссейной до-
рогах, выводил из строя линии 
радио- и электропередач.

немцы сперва боролись с 
партизанами наскоками и в 

основном не своими силами, 
а за счет полицейских, кото-
рых нещадно гоняли в леса 
небольшими разрозненными 
группами. но после того, как 
парти заны подорвали один за 
другим несколько идущих на 
фронт воинских эшелонов, нем-
цы встревожились всерьез и по-
слали против них хорошо воору-
женный конный отряд. Правда, 
и на этот раз еще не немецкий, 
а из вспомогательных только что 
прибывших на восточный фронт 
итальянских частей.

- ну, итальянцы известные 
вояки!- с пренебрежением ото-
звался об их ратной доблести 
Иван Родионович.- мы их взяли 
обма ном, хитростью. в откры-
тый бой с макаронниками не 
вступили, а стали теснить и зама-
нивать в топкое, гибельное боло-
то. И в конце концов заманили. 

на тяжелых, не привыкших к 
нашей местности ло шадях ита-
льянцы начали в нем тонуть и к 
вечеру выбросили белый флаг из 
солдатской исподней рубахи.

Капитуляцию итальянцев 
партизаны приняли. велев по-
бросать ору жие, помогли вы-
браться им на сушу, на твердое 
место, отвели в лагерь и заперли 
в бревенчатом сарае около лес-
ного кордона. Спасли партиза-
ны и лошадей, хотя и пришлось 
с ними вдосталь помучиться: 
иные ведь завязли в болотине и 
трясине по самый круп.

Победа партизан над ита-
льянцами была полная и почти 
бескровная.

но на следующее утро, едва 
рассвело, они крепко задума-
лись, а что же теперь с эти-
ми пленными итальянцами-
макаронниками делать? Их 
насчиталось сорок четыре че-
ловека, и всех надо кормить-
поить. А партизаны сами сидели 
впроголодь: что подадут им 
жители лесных мелких деревень 
и хуторов, да что отобьют (часто 
так и с потерями) у немецких 
обозников, тем и сыты.

-может, отпустим их к чер-
товой матери! - предложил было 
Иван Родионович, глядя, как 
итальянцы радуются, что война 
для них, считай, уже закон-
чилась, что они так удачно и, 
главное, вовремя сдались в плен, 
не доехав даже до фронта. 

- Как это - отпустим?!- возму-
тился бывший уполномоченный 
нКвД, а теперь партизанский 
командир.- они же завтра сюда 
немцев приведут, настоящих 
карателей. Этих с кондачка не 
возьмешь, в тор фяное болотце 
не заманишь! немцы два года 
уже воюют, опыта набра лись, 
ума!

- ну, так и куда же их девать?! 
- крепко задумался над словами 
командира Иван Родионович.

- Известно - куда!- ответил 
тот.- на Большую землю, в глу-
бокий тыл.

Иван Родионович вначале 
не понял его. никакой связи 
с Большой землей у партизан 
тогда не было. но потом он 
быстро догадался, что командир 
имел в виду. «Большой землей» 
у них называлось глухое еловое 
урочище на краю совсем уж не-
проходимого болота-трясины. 
Туда и предлагал отправлять 
пленных итальянцев командир. 
отбирать их небольшими груп-
пами по пять-шесть человек и 
расстреливать на берегу тряси-
ны, которая и станет им всем 
братской безымянной могилой. 
Иного выхода у партизан просто 
не было, иначе итальянцы либо 
помрут с голоду в сарае, либо 
немцы через день-другой, обна-
ружив исчезновение конного 
карательного отряда, действи-
тельно на грянут в леса большим 
числом и большим оружием. 
они и итальянцев у партизан 
отобьют и самих их истребят.

оТБИРАя первую партию 
итальянцев, партизаны так 

и объяснили им (был среди 
пленных один чернобровень-
кий, кое-что понимавший по-
русски, должно быть, потомок 
каких-нибудь давних русских 
пере селенцев или недавних 
эмигрантов), дескать, увозим 
вас всех в глу бокий тыл, в ла-
герь для военнопленных, где вы 
будете и сытно на кормлены, и 
обогреты. они опять радуются, 
как дети. негодуют только, по-
чему за один раз отправляют 
всего по пять-шесть человек. 
Партизаны и тут нашлись, объ-
яснили им вполне доходчиво: 
самолеты из-за линии фронта 
прилетают малые, «кукурузни-
ки», Ан-2, больше поднять на 
борт не в силах. Так что надо 
потерпеть немного, подо ждать.

- А может, все-таки надо было 
отпустить их? - почти сло во в 
слово повторил я давнее, воен-
ной, партизанской поры предло-
жение Ивана Родионовича.

Тот сразу построжал, помрач-
нел и теперь, спустя двадцать 
пять лет после войны, безого-
ворочно принял сторону своего 
командира:

- А они, что, к нам с хлебом-
солью пришли?! Попадись мы 
тогда им в лесу, поддайся, они 
бы из нас такого бы надела ли, 
что только держись. война, 
брат, дело нешуточное. Тут уж 
кто кого!

Иван Родионович помолчал 
пару минут, о чем-то задумал-
ся, а по том продолжил нашу 
беседу-спор, но уже как бы с 
другого конца:

- нынче вот повсеместно 
пишут в газетах, по радио и 

теле визору передают и показы-
вают, что немцы, итальянцы и 
мадьяры по вадились ездить к 
нам, ищут погибших своих вояк, 
могилы им обо рудуют. А я так 
тебе скажу: кол им осиновый, а 
не могилы. 

Подобные непримиримые 
слова мне в те годы доводилось 
слышать и от многих других 
фронтовиков, и от наших ма-
терей, переживших войну на 
оккупированной территории. 
немцев, итальянцев и мадьяр-
венгров они тоже не жаловали, 
брататься с недавними своими 
врагами не собирались.

я вроде бы и соглашался с 
ними, не противоречил, но по-
том вдруг вспоминал пропавших 
во время войны без вести своих 
отца и деда, могил которых тоже 
нет, и начинал горячиться, опять 
спорить и с Иваном Родионови-
чем, и с другими фронтовиками, 
а случалось, так и с матерью, 
по-школьному доказывать, что 
немецкие мои сверст ники не по-
винны за развязанную гитлером 
войну и им точно так же, как и 
мне, хочется знать, где погибли и 
где похоронены их отцы и деды.

- ну, ну,- только и отвечал 
на всю эту мою запальчивость 
Иван Родионович и поглубже 
затягивался папироской.

... военная его судьба, как 
он сам не раз о том говорил, 
сложи лась в общем-то удачно: 
прошел всю войну и жив остал-
ся, уцелел.

ПАРТИЗАнСКИй отряд, в 
котором Иван Родионович 

начинал ее, к холодам, к зиме 
постепенно распался. многие 
командиры и бойцы Красной 
Армии, приставшие к народным 
мстителям, решили все-таки 
пробиваться к своим, через 
линию фронта. Партизанская 
мелкая вой на, без тыла, полно-
весного обеспечения боевыми 
припасами, обмун дированием 
и продовольствием, была не по 
ним. Командирам хотелось раз-
маха и громких побед, а рядовым 
бойцам как раз полновесного 
обеспечения. К тому же и поте-
ри в партизанском отряде были 
ощути мы. несколько человек 
погибли в боях с немецкими ка-
рателями, ко торые после случая 
с итальянцами взялись за них 
по-настоящему, на железной 
дороге во время диверсий и под-
рывов, были и дезертиры,чего 
уж тут скрывать. 

Связь с подлинной Большой 
землей партизанам наладить 
никак не удавалось, а без такой 
связи ждать им помощи и ру-
ководства было неоткуда. По-
временив еще неделю-другую, 
они разбились на мелкие группы 
по три-четыре человека и тоже 
приняли решение переходить 
линию фронта.

Ивану Родионовичу повез-
ло. в районе Старого оскола, 
под Белго родом и Курском он 
еще с двумя бойцами пересек 
линию фронта и предстал перед 
командованием артиллерий-
ского дивизиона. И тут вдруг 
обнаружилось, что у Ивана Ро-
дионовича нет с собой военного 
офицерского билета. Паспорт, 
партийный билет и даже удо-
стоверение шо фера были, а во-
енный билет где-то обронился, 
выскользнул из кар мана во 
время блужданий по лесам и 
прифронтовым дорогам.

выручили Ивана Родионови-
ча шоферские права. Командир 
дивизиона назначил его во-
дителем на изрядно уже потре-
панную в боях при от ступлении 
бортовую машину ЗИС-5, кото-
рую солдаты за ее выносли вость 
и безотказность уважительно 
называли между собой «Захаром 
Петровичем».

- Тем я и спасся, тем и уце-
лел,- всегда вспоминал добрым 

словом командира артдиви-
зиона Иван Родионович.- Под-
везешь снаряды и скорее в тыл, 
подальше от передовой. 

но это он просто скромни-
чал, а на самом деле и на «Захаре 
Петровиче» досталось ему ни-
чуть не меньше, чем другим сол-
датам - пехотинцам, танкистам 
или артиллеристам. Прошел 
Иван Родионович через Ста-
линградскую и Курскую битвы, 
в первых эшелонах форсиро вал 
Днепр, побывал даже в войске 
Польском, куда в сорок четвер-
том году, переодев в конфеде-
ратки, откомандировали многих 
советских солдат и командиров 
с украинскими, белорусскими 
и еврейскими фами лиями, схо-
жими с польскими. Попал туда и 
Иван Родионович Калиновский 
на «Захаре Петровиче». Потом, 
правда, после очередного ране-

ния счастливо оказался в родной 
своей части - и уже офицером. 

в Белоруссии, к немалому 
удивлению Ивана Родионовича, 
его военно-учетные документы 
сохранились, и он был восста-
новлен в офицерском звании.

После Победы Иван Родио-
нович отыскал в далекой мор-
довии жену и детей, списался с 
ними и вернулся в родной свой 
белорусский городок-местечко. 
Его снова избрали председате-
лем горисполкома, но прорабо-
тал он в этой должности совсем 
недолго.

-не дали мне там жить!- в 
сердцах признавался Иван Ро-
дионович.

я понапрасну не терзал его 
расспросами, кто и почему не 
дал, видя, как тяжело и трудно 
Ивану Родионовичу говорить 
об этом. но встреча за встречей, 
беседа за беседой, и все выяс-
нилосъ.

не успел он вернуться домой, 
не успел заняться восстановле-
нием совершенно разрушенного 
и сожженного городка, как на 
него посыпались письма и до-
носы в вышестоящие партийные 
и советские инстанции.

Писали их по большей части 
те радетели и смельчаки, что 
осенью сорок перво го года не 
явились в партизанский от-
ряд, а отсиделись в погребах по 
селам и хуторам. в чем только 
они не обвиняли Ивана Родио-
новича. И в том, что из лесного 
тайника неведомо куда исчезло 
продовольст вие, и в том, что 
партизанский отряд распался, 
и даже в том, что Иван Родио-
нович, будучи председателем 
горисполкома, вовремя не эва-
куировал из города еврейское 
население.

он терпел все эти наветы года 
полтора, а потом собрал семью 
и уехал в город Курск, который 
освобождал в сорок третьем году 
и который, несмотря на разруху, 
так понравился ему своей тиши-
ной и уютом, своими речками, 
Сеймом и Тускарью.

ПоТЕСнЕЕ сдружившись с 
Иваном Родионовичем, мы 

пристрастились с ним ходить на 
рыбалку, иногда даже с ночев-
кой. Иван Родионович очень 
любил эти ночные походы-
вылазки. но и с удочками в 
руках мы не переставали вести 
затяжные беседы и воспоми-
нания о войне, к которой оба 
были причастны: он воевал в 
партизанах и на фронте, а я 
родился в самый ее разгар на 
оккупированной территории.

И вот однажды, поглядывая 
на речную заводь, на поплавок 
из гусиного пера, Иван Родио-
нович вдруг возьми и скажи:

- я бы из этой германии озеро 
сделал!

никогда прежде мне по-
добных речей и высказываний 
слышать не приходилось. вос-
питанный с малых, пионерско-
комсомольских лет в интерна-
циональном духе, я опять начал 
горячиться, доказывать Ивану 
Родионовичу, как учили меня и 
в школе, и в институте:

- немецкий народ не вино-
ват! Это гитлер развязал войну!

-А ты детей-младенцев, рас-
пятых на бревенчатом доме под 
минском, видел?! в освенциме 
и майданеке был, зарытых жи-
выми в землю наших раненых 
солдат откапывал?! - в упор 
спросил меня Иван Родионо-
вич.- Это, что, гитлер делал?! 
нет, это все как раз немецкий 
народ и делал, вчерашние его 
рабочие и крестьяне!

Распятых детей-младенцев 
мне видеть,  конечно,  не 
доводилось,не доводилось от-
капывать заживо погребенных, 
не был я ни в освенциме, ни в 
майданеке.

А воТ в Бухенвальде, близ 
немецкого города веймара, 

родины ве ликого поэта гёте, в 
составе студенческой делегации 
был. видел я там горы детской 
обуви, горы женских волос, 
печи крематория, которые, 
казалось, еще дымятся, а рядом 
с ними поля, где рачительные 
немцы выращивали на пепле 
сожженных капусту. на плацу 
концлагеря видел клетку из 
колючей проволоки, куда са-
жали на страшную го лодную 
смерть провинившихся узников, 
видел громадную, груженную 
булыжниками фуру, прозванную 
немцами-охранниками «Пою-
щие лошадки». в нее узников 
запрягали и заставляли возить 
по кругу неподъемную эту фуру 
да еще и на потеху охранникам 
распевать песни. от этого и на-
звание – «Поющие лошадки». 
в бывшем кабинете начальника 
лаге ря видел чучело поляка, 
слушал в веймаре в кафе рядом 
с мемори альным «Домом гёте» 
уклончивые рассказы пожилых 
немцев о том, что они ни сном 
ни духом не знали о существо-
вании у них под бо ком, всего 
в нескольких километрах от 
города, концлагеря Бухенвальд. 
Побывал я к тому времени и в 
белорусской Хатыни, и в чер-
ниговских и брянских партизан-
ских деревнях, тоже сожженных 
не мецкими карателями дотла 
вместе с жителями. И все равно 
пробо вал сопротивляться Ивану 
Родионовичу, пробовал защи-
щать немецкий народ, говорил 
что-то об Эрнсте Тельмане, о не-
мецких антифашис тах (недавно 
только прочитал обязательный в 
институтской програм ме роман 
Анны Зегерс «Седьмой крест»).

ИвАн  Родионович слушал 
меня внимательно и тер-

пеливо, а когда все мои дока-
зательства иссякли, сказал еще 
более жестко:

- немецкий народ во всем и 
повинен! Кто кричал: «Хайль 
гитлер!», кто мнил себя высшей 
расой, кто держал в домах рабов 
со всей Европы?! не твои ли 
хваленые антифашисты?!

ответить мне Ивану Родио-
новичу было нечем. А он, за-
курив папи роску, перезакинул 
удочку и произнес давно, похо-
же, обдуманные им слова:

-Да будь у нас во время войны 
атомная бомба, мы бы в два сче-
та бросили ее на германию! 

- Американцы бросили на 
японию и чего добились?!- 
вспых нул я.

- ну, во-первых,- легко разру-
шил мои доводы Иван Родионо-
вич,- в том не было никакой 
военной необходимости. А во-
вторых, американцы не столько 
японцам мстили, сколько пу-
гали нас. мы же в сорок пятом 
году, когда штурмовали Берлин 
и положили там сотни тысяч 
наших солдат, черта-дьявола на 
германию бросили бы! 

я совсем растерялся, не зная, 
что и как возразить Ивану Ро-
дионовичу. не принято тогда 
было так высказывать и так 
мыслить, все за дружбу на родов 
ратовали, обвиняя в войнах и 
преступлениях одних только 
гитлеров да муссолини.

Иван Родионович опять по-
дергал, пошевелил удочку и, 
словно под водя итог нашей не-
простой беседы, сказал:

- Ты что, думаешь, в будущем 
не возможны новые концлагеря, 
новые освенцимы и Бухен-
вальды, новые распятия, новые 
расстрелы и поголовное истре-
бление ни в чем не повинных 
людей?! Еще как возможны! 
Чело веческие страдания забы-
ваются через два поколения. о 
войне помним мы, ее участники, 
да вы, родившиеся в войну, а 
последующие поко ления всё 
предадут забвению и готовы 
уже будут воевать заново. По-
помнишь мое слово...

***

С ТЕХ   пор прошло более со-
рока лет. я теперь намного 

старше, чем был Иван Родио-
нович в середине шестидеся-
тых годов. на горьком опыте 
поумнел, перестал горячиться, 
верить книжкам, газетам, радио 
и телепередачам. наблюдая за 
нынешней жестокой жизнью, 
едва ли не каждый день поми-
наю я Ивана Родионовича, его 
пророческие слова. все так и 
случилось, как он предугадывал. 
По всей земле ведутся большие 
и малые войны: есть и новые 
концлагеря, и новые распятия, 
и новые тысячи и сотни тысяч 
расстрелянных, потопленных, 
заживо погребенных и сожжен-
ных мирных людей, есть и еще 
много чего пострашней... А вот 
озера на месте страны, развязав-
шей преступную войну, что-то 
нигде не видно! не видно и ни 
одного осинового ко ла на мо-
гилах карателей-убийц! все они 
по большей части обухоженные, 
прибранные, с ладненькими 
гранитно-каменными надгро-
биями да еще, случается, и с 
сердобольными цветочками 
поверх тех надгробий! 

И пока озера и осинового 
кола нет, не будет на земле ни 
мира, ни покоя, не будет и успо-
коения на том свете праведной 
душе старого русского солдата и 
партизана Ивана Родионовича 
Калиновского.
21.08.  31.08. 2008г. г.Воронеж

Каратели
(из цикла «Трагедии нашего времени»)

Иван Евсеенко

Рассказ

Свидетель  
обвинения

(Начало на 1-й стр.)

Фото Анатолия НАсоНоВА.
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сообщения, реклама, объявления

реализуеТ 

элитные семена
лучших 

районированных сорТов
производства ЗАО «Давыдовское»

и ОАО «Новонадеждинское»
пшеницы (Черноземка 88, Алая 
заря, Дон 93, Безенчукская 380, 
Поволжская 86)
гороха (Таловец 70)
гречихи (Девятка)
сои (восемь сортов)

Телефоны: 8(47391) 67-7-20, 
8-920-463-58-78; 8 (47346) 2-17-17, 

8-920-229-51-00.

ассоциация семеноводческих  
хозяйств воронежской области
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1. Инвестор: Общество с ограниченной ответственно-
стью «Сипайлово», г.Москва, Ангелов пер., 7.

2. Заказчик: Общество с ограниченной ответственно-
стью «РегионТехСтрой», г.Воронеж, ул.Ленина, 12, оф. 12, 
тел. 8 (4732) 398-000, 8 (4752) 635-052.

3. Организатор конкурса: Общество с ограничен-
ной ответственностью «РегионТехСтрой», г.Воронеж, 
ул.Ленина, 12, оф. 12, тел. 8 (4732) 398-000, 8 (4752) 
635-052.

4. Технический исполнитель конкурса: Общество с 
ограниченной ответственностью «РегионТехСтрой», 
г.Воронеж, ул.Ленина, 12, оф. 12, тел. 8 (4732) 398-000,  
8 (4752) 635-052. Контактное лицо: Беляев Александр 
Евгеньевич, тел. 8 (4752) 635-052, 8-9616290689.

5. Место, порядок и сроки приобретения конкурсной 
документации.

С конкурсной документацией можно предварительно 
ознакомиться и приобрести у технического исполнителя 
конкурса (ООО «РегионТехСтрой») начиная с даты пу-
бликации объявления о проведении конкурса по адресу: 
г.Воронеж, ул.Депутатская, 12, г.Тамбов, ул.Чичерина/
Мичуринская, д. 27/211 в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

6. Место и срок представления заявок на участие в 
конкурсе.

Приём заявок на участие в конкурсе производит-

ся техническим исполнителем по адресу: г.Воронеж, 
ул.Депутатская, 12, г.Тамбов, ул.Чичерина/Мичуринская, 
д. 27/211 в рабочие дни с 9.00 до 17.00 до окончательного 
срока подачи конкурсных заявок, который устанавли-
вается на 17.00 московского времени 10 октября 2008г. 
Конкурсные заявки, поданные позднее установленного 
срока, не принимаются к рассмотрению и будут возвра-
щены невскрытыми.

7. Место и срок проведения конкурсного мероприятия.
Конкурс проводится конкурсной комиссией 15 октября 

2008г. в 10.00 московского времени по адресу: г.Тамбов, 
ул.Чичерина/Мичуринская, д. 27/211.

8. Предмет конкурса.
Выполнение работ по устройству подпорной стены 

длиной 294 п.м., высотой 6 м торгового центра, располо-
женного по адресу: г.Тамбов, ул.Чичерина/Мичуринская, 
д. 27/211, площадь земельного участка 18629 кв. метров.

9. Порядок определения победителя конкурса. 
Победителем будет названо лицо, предложившее наи-

меньшую стоимость и сроки выполнения работ с условием 
оплаты по факту выполненных работ.

10. Срок заключения договора.
Договор между победителем конкурса и заказчиком 

будет заключен в течение 10 дней с даты подведения итогов 
конкурса конкурсной комиссией.

О б ъ я в л е н и е
Объявляем о проведении одноэтапного открытого конкурса  

по устройству подпорной стены на территории торгового центра, располо-
женного по адресу: г.Тамбов, ул.Чичерина/Мичуринская, д. 27/211.

1 октября исполнилось 80 лет  
Алексею никифоровичу Мухину

Учитель, директор школы, председатель исполкома 
Средне-Икорецкого сельского Совета, директор детско-
го оздоровительного лагеря – таковы лишь некоторые 
вехи его жизненного пути, на каждой из них ярко про-
являлись его трудолюбие, его обширные знания, чуткое, 
внимательное отношение к людям.

Его добросовестный труд отмечен многими прави-
тельственными наградами, его имя занесено в Книгу 
Почёта Лискинского района.

Желаем Вам, уважаемый Алексей Никифорович, здо-
ровья, счастья, благополучия на многие-многие годы.

Друзья.

ИзвещенИе о проведенИИ  
открытого конкурса
5 ноября 2008 года в 11.00 по адресу: г.Воронеж, 

ул.Краснознамённая, 153, среди юридических и физических 
лиц, а также ИП состоится открытый конкурс на право 
 заключения договора аренды объекта недвижимости,  

находящегося в федеральной собственности, по адресу: 
г.Воронеж, ул.Краснознамённая, 153  

(лабораторно-технический корпус), 1-й этаж,  
площадью 19,15 м2. Срок аренды  1 год. Начальная 

стоимость годовой арендной платы 45960 руб. 
ДоПолнИтельную ИнформацИю можно ПолучИть 

По тел.: 42-23-55, 77-87-27.

ИНфОРмАцИОННО-АНАлИТИЧеСкОе уПРАвлеНИе АДмИНИСТРАцИИ 
гОРОДСкОгО ОкРугА гОРОД вОРОНеж 

ИНФОРМИРУЕТ ГРАЖДАН 
О ПОлОжИТельНОм РешеНИИ кОмИССИИ 
по подготовке «Правил землепользования и застройки городского 
округа город воронеж и внесению в них изменений» по вопросу о 
возможности внесения изменений в решение воронежской городской 
Думы от 06.12.2006 г. №259-II Об утверждении «карты градострои-
тельного зонирования территории городского округа город воронеж» 
и изменения вида  разрешенного использования земельных участков 
и объектов капитального строительства с целью строительства жилых 
домов по адресам : г. воронеж, проспект Патриотов, 42-в – площадью 
6935 кв.м. (часть зоны Р1 на зону ж15); ул.комарова, 14-б – площадью 
8722 кв.м (часть зоны Р1 на зону ж15); обсуждаемого на публичных 
слушаниях, которые состоялись 21.04.2008 г.  

ИНфОРмАцИОННО-АНАлИТИЧеСкОе уПРАвлеНИе АДмИНИСТРАцИИ 
гОРОДСкОгО ОкРугА гОРОД вОРОНеж 

ИНФОРМИРУЕТ ГРАЖДАН 
О ПОлОжИТельНОм РешеНИИ кОмИССИИ 
по подготовке «Правил землепользования и застройки городского 
округа город воронеж и внесению в них изменений» по вопросу о 
возможности внесения изменений в решение воронежской городской 
Думы от 06.12.2006 г. №259-II Об утверждении «карты градострои-
тельного зонирования территории городского округа город воронеж» 
и изменения вида  разрешенного использования земельного участка 
(объектов капитального строительства) с целью строительства группы 
жилых домов со встроенно-пристроенными элементами социальной 
инфраструктуры по адресу : г. воронеж, ул.Берег реки Дон, 26-а - 
площадью 158800 кв.м. (часть зоны С2 на зону ж15),  обсуждаемого 
на публичных слушаниях, которые состоялись 28.01.2008 г. 

ИНфОРмАцИОННО-АНАлИТИЧеСкОе 
уПРАвлеНИе АДмИНИСТРАцИИ  

гОРОДСкОгО ОкРугА гОРОД вОРОНеж 

ИНФОРМИРУЕТ  
ГРАЖДАН 

о положительном  
решении вопроса
по изменению вида разрешенного 

использования земельного участка и 
объекта капитального строительства с 

целью строительства группы жилых до-
мов по адресам : г. воронеж, ул. Берег 

реки Дон, 29-в – площадью 10399 кв.м.; 
пер.газовый, 34-б – площадью 12174 

кв. м., обсуждаемого на публичных слу-
шаниях, которые состоялись 9.04.2008 г.

ИНфОРмАцИОННО-АНАлИТИЧеСкОе 
уПРАвлеНИе АДмИНИСТРАцИИ  

гОРОДСкОгО ОкРугА гОРОД вОРОНеж 

ИНФОРМИРУЕТ  
ГРАЖДАН 

о положительном  
решении вопроса

по изменению вида разрешенного 
использования земельного участка 
и объекта капитального строитель-
ства с целью строительства группы 
жилых домов по адресу: г.воронеж, 
московский проспект, 175 – пло-
щадью 11330 кв.м., обсуждаемого 
на публичных слушаниях, которые 

состоялись 11.04.2008 г.

Совет облаСтной думы поздравляет

2 октября - день рождения  
депутата областной Думы 
В.Н.МЕсНяНкИНА

Уважаемый  
Виктор Николаевич!

Примите самые искренние и 
сердечные поздравления депутатов 
областной Думы с днем рождения. 
От всей души желаем Вам больших 
успехов в депутатской, профессио-
нальной и общественной деятельно-
сти, творческого подъема, большо-
го человеческого счастья, крепкого 

здоровья и жизненного  
благополучия.

  Жизнь Михаила Петровича – пример 
верного служения выбранной профессии  
боевого летчика и своему патриотическому 
долгу. Особенно ярко его талант военного 
авиатора проявился в годы Великой Отече-
ственной войны. Командуя звеном, затем  
эскадрильей,  Михаил Петрович совершил  
296 успешных боевых вылетов, 51 разведыва-
тельный полет. Родина высоко оценила муже-

ство и героизм летчика : Указом Президиума 
Верховного Совета СССР  М.П. Ренцу было 
присвоено звание Героя Советского Союза.   
Мы, кому посчастливилось жить и работать 
под мирным небом, останемся навеки бла-
годарны Михаилу Петровичу за его ратный 
труд и неоценимый вклад в Великую Победу.  
  Выражаем искренние соболезнования род-
ным и близким покойного.

В музее-квартире М.Н.Мор-
да совой на днях прошёл вечер 
её памяти. В этом году  ис-
полнилось 11 лет, как не стало 
народной любимицы.

Камертоном вечера-памяти 
стали слова  известного во-
ронежского композитора, За-
служенного артиста РСФСР 
Владимира Руденко: «Чем 
дальше  уходит от нас то время, 
когда блистала на сцене Мария 
Николаевна, тем отчётливее 
сознаёшь, насколько много-
гранен и ярок был её талант. 
Её песни и частушки любила и 

знала вся страна. А в Воронеж, 
вот в эту квартиру, и на Всесо-
юзное радио шли и шли письма 
благодарных слушателей»…

Много песен было написа-
но Владимиром Руденко для 
Мордасовой, и она их всегда с 
удовольствием исполняла.

О незабываемых встречах 
с великой  русской певицей 
вспоминали народный ар-
тист России художественный 
руководитель Воронежского 
государственного академиче-
ского  русского хора Вячеслав 
Помельников, главный балет-

мейстер этого прославленного 
коллектива Юрий Копытин. 
Три десятка лет отданы Марией 
Николаевной хору,  она была 
его зачинательницей и сози-
дательницей в годы Великой 
Отечественной.

Конечно, такое событие 
не могло обойтись без песни. 
Символично и то, что детские 
ансамбли – «Околица» и «За-
бава» - исполняли песни из ре-
пертуара Марии Николаевны. 
Звучали «Летят утки», «Гармонь 
моя, гармоночки», «Ай чи-чи-
ха, чи-чи-ха!», «Частушки-
нескладушки». А поэт Алек-
сандр Бобов, который был 
знаком с Мордасовой, читал 
стихи, посвящённые певице.

…На могилу Марии Нико-
лаевны Мордасовой в тот день 
легли цветы. Их принесли 
благодарные воронежцы и со-
листы хора, её хора, с которым 
была связана вся её жизнь.

Татьяна ПанТелеева.

А песни её звучат…

Спорт

У боксеров новый глава
В здании школы высшего спортивного мастерства прошла 

отчетно-выборная конференция федерации бокса области. Но-
вым председателем федерации избран Валерий Артамонов.

Чемпион России из Калача
В седьмой раз стал чемпионом России в восточном единобор-

стве - тхэквондо - спортсмен-тяжеловес из воронежского Калача 
Александр Колмыков. Эта победа на соревнованиях в Ульяновске 
открывает ему путь к борьбе за Кубок Европы. А еще Саша вме-
сте со своим тренером Николаем Пустовитом надеются открыть 
школу «тхэквондо» в родном городе.

Бегом к победе
40 легкоатлетов представляли Россошанскую детско-

юношескую спортшколу олимпийского резерва в недавнем 
«Кроссе наций-2008» в Воронеже. На дистанции в шесть киломе-
тров на высшую ступень пьедестала почёта «вбежала» россошан-
ская «звёздочка» Женя Барейко, чемпионка России. 

Столь высокое звание воспитанница Заслуженного тренера 
РФ Валерия Тонконогова подтвердила тоже только-только. 
Она успешно выступила на первенстве страны в составе сбор-
ной Воронежской области. В сложной «шведской» эстафете 
800х400х200х100 метров Жене доверили первый этап. Своим 
темпом она и прибавила задора нашей команде, ставшей по-
бедительницей.

Сообщения подготовили: Борис ОрлОв, Петр Чалый.

 Чемпионка России Женя Барейко 
     и её тренер Валерий Тонконогов.

 На вечере памяти М.Н.Мордасовой звучали юные голоса.
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Администрация городского округа город Воронеж, управа Центрального района  
и городской совет ветеранов  с глубоким прискорбием извещают,  

что  на 92-м году ушел из жизни боевой  лётчик Герой Советского Союза 

Михаил Петрович Ренц

в чаСы доСуга

По горизонтали: 5. Сигнальное устройство 
на автодороге. 6. Французский композитор, 
шахматист. 8. Тонкая пластинка дерева, отко-
ловшаяся вдоль волокон. 10. Загородная уве-
селительная прогулка компанией. 11. Персонаж 
романа А.Пушкина. 14. Кондитерское изделие. 
16. Актер (к/ф «Белорусский вокзал»). 17. Знамя. 
18. Камчатский бобр. 19. Часть эфеса холодного 
оружия. 23. Единица активности радиоактив-
ных изотопов. 24. Гора в Греции, обитель муз. 
25. Моральное зло. 28. Философ, по преданию 
живший в  бочке. 29. Очень плотный вид бумаги. 
30. Тумба для закрепления буксирного троса. 32. 
Советский оперный певец (лирический тенор). 
33. Древнеримский бог любви.

По вертикали: 1. Род теплицы. 2. Вид первого 
блюда. 3. Время года. 4. Японская национальная 
одежда. 5. Автор картины «Утро стрелецкой каз-
ни». 7. Знак, обозначающий извлечение корня. 
9. Холодное оружие. 12.  Универсальное лекар-
ство, которое пытались изобрести алхимики. 13. 
Советский лётчик-космонавт. 15. Вид городского 
транспорта. 17. Левая или правая стороны ше-
ренги.  20. Снотворное. 21. Австрийский педиатр, 
исследовавший туберкулёз. 22. Ёмкость для пере-
возки вещей. 26. Кукольный театр в старину. 27. 
Душистый кустарник. 30. Столица европейской 
страны. 31. Роль Вицина в комедиях Гайдая. 

Составил владимир Кирин.

Ответы на кроссворд 
(30 сентября)

По горизонтали: 6. Протоплазма. 7. «Ге-
ний». 8. Тальк. 10. Клише. 12. Гарнир. 15. 
Атабек. 17. Европий. 18. Марадона. 19. 
Сабирова. 21. Делавар. 22. Славка. 24. 
Грабен. 26. Клест. 28. Прадо. 29. Ровно. 
30. Сальмонелла.

По вертикали: 1. Гранки. 2. Стейк. 3. Шпа-
ликов. 4. Данте. 5. Амулет. 9. Баркарола. 
11. Бельведер. 13. Негатив. 14. Реборда. 
15. Айсберг. 16. Азарова. 20. Камертон. 23. 
Клапан. 25. Равель. 26. Кольт. 27. Триер.
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Коллектив Воронежского филиала 
Российского государственного  

социального университета  
выражает искренние соболезнова-
ния доценту Ситникову Виктору 

Ивановичу по поводу  
безвременной кончины его жены 

CиТникОвОй 
Аллы владимировны.

память
лучшая частушечница россии – такой титул присвоил 
народ Марии николаевне Мордасовой. народная ар-
тистка СССр, герой Социалистического Труда Морда-
сова прожила долгую жизнь, которую всю без остатка  
посвятила служению песней народу. С воронежем 
связана и вся её творческая биография – здесь она 
стала прославленной певицей. её как автора и испол-
нителя частушек, народных песен узнала и полюбила 
вся россия.
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29 сентября 2008г.
№ 376-б

Реестровый номер торгов 376
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку оборудования в рамках областной 

целевой программы «Социальная поддержка инвалидов в Воронежской области на 2007-2010 годы»
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка оборудования.

№ 
лота

Наименование товаров Количество поставляемого 
товара, шт.

Начальная (максимальная) цена  контрак-
та (цена лота), руб.

1 Мотоблок с навесным оборудованием 6 286 800,00

Тележка к мотоблоку (прицепная) 6

2 Станок деревообрабатывающий 6 206 460,00

Рубанок 6

Лобзик 6

Аккумуляторная дрель 6

Перфоратор 6

УШФМ 6

Удлинитель (20 м) 6

Удлинитель (30м) 6

Стремянка 6

Краскораспылитель 6

3 Бензокосилка 12 207 378,00

Бензопила 6

Картофелевыкапыватель (ручной) 6

Грабли 12

Грабли веерные 12

Место поставки товаров: самовывоз со склада поставщика, расположенного на территории г.Воронежа. 
Сроки (периоды) поставки товаров: до 25.12.2008г.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 28 августа 2008 г. в газете «Коммуна» №126 . 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управ-

ления Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воро-
нежской области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-

гов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-

гов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области.

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воро-

нежской области;

9. Данилов 
Иван Николаевич - заместитель руководителя главного управления  социального развития Воронеж-

ской области;

10. Мищенко 
Антонина Васильевна -

заместитель начальника отдела организации социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов главного управления социального развития Во-
ронежской области;

11. Воробьёв
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

12. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

13. Копцова
Оксана Александровна - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Воробьёв В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 29 сентября 2008г. в 11 часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 1 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный  участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «ТД «Наяда» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

2 ООО «Компания ЭНКОР» 394018, г.Воронеж, площадь 
Ленина, д.8

394018, г.Воронеж, пл. им. 
Ленина, д.8

Лот № 2

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «ТД «Наяда» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

2 ООО «Компания 
ЭНКОР»

394018, г.Воронеж, площадь 
Ленина, д.8

394018, г.Воронеж, пл. им. 
Ленина, д.8

Лот №3

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «ТД «Наяда» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

2 ООО «Компания ЭН-
КОР»

394018, г.Воронеж, площадь 
Ленина, д.8

394018, г.Воронеж, пл. им. 
Ленина, д.8

6. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 1
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО «Компания ЭНКОР» (394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, д.8).
Предложение о цене контракта: 263 856,00 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 1 – ООО «ТД «Наяда» 
(394029, г.Воронеж, ул.Героев стратосферы, д.22 «Г»).
Предложение о цене контракта: 265 290,00 руб.
Лот № 2
Победитель аукциона: участник № 1 – ООО «ТД «Наяда» (394029, г.Воронеж, ул.Героев стратосферы, д.22 «Г»).
Предложение о цене контракта: 176 523,30 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «Компания ЭНКОР» 
(394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, д.8).
Предложение о цене контракта: 177 555,60 руб.
Лот № 3
Победитель аукциона: участник № 1 – ООО «ТД «Наяда» (394029, г.Воронеж, ул.Героев стратосферы, д.22 «Г»).
Предложение о цене контракта: 178 345,08 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «Компания ЭНКОР» 
(394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, д.8).
Предложение о цене контракта: 179 381,97 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик 
в течение трех рабочих дней передает победителям аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для 
подписания.
7. Заседание комиссии окончено 29 сентября 2008г. в 11 часов 31 минуту по московскому времени.
8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.

Секретарь комиссии Фирсова О.А.

- от заказчика:

Член комиссии Данилова И.Н.

Член комиссии Мищенко А.В.

Член комиссии Воробьёв В.А.

Член комиссии Копцова О.А.

30 сентября 2008г.
№ 371-б

Реестровый номер торгов 371
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку боевой одежды пожарного, 

в том числе в рамках областной целевой программы «Снижение рисков и смягчение последствий 
в чрезвычайных ситуациях природного и техногенного характера на период 2007-2010 годы»

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление МЧС России по Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет 
государственных 
контрактов

Наименование товара
Коли-
чество, 
шт.

Место 
поставки 
товаров

Начальная (максималь-
ная) цена  контракта (цена 
лота), руб.

1
Поставка 
боевой одежды 
пожарного

Боевая одежда пожарного 1-го уровня 
защиты (БОП-1) с надписью на куртке «По-
жарная охрана России»

140
г. Воронеж,
ул. Беговая, 
223

700 000

2
Боевая одежда пожарного 2-го уровня 
защиты (БОП-2) с надписью на куртке «По-
жарная охрана России»

45 107 000

Сроки (периоды) поставки товаров: в течение 20 дней с момента заключения государственного контракта.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 26 августа 2008 г. в газете «Коммуна» №125. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управ-

ления Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воро-
нежской области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-

гов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-

гов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области.
Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронеж-

ской области;

9. Микеров 
Юрий Алексеевич - заместитель начальника Отряда ГПС МЧС России по Воронежской области;

10. Воробьёв
Владимир Александрович - заместитель директора общества с ограниченной ответственностью «Новация»;

11. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист общества с ограниченной ответственностью «Новация»;

12. Далевская 
Татьяна Николаевна - экономист общества с ограниченной ответственностью «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран Во-
робьёв В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 30 сентября 2008г. в 14 часов 30 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 1 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Гидрант»
428027
г. Чебоксары-27,
а/я №43

Чувашская Республика, 
г. Чебоксары, 
проезд Машиностроителей,
д.1, корпус 3

2
ООО 
«Торговый Дом Разно-
опторг»

394028 г. Воронеж,
ул. Волгоградская, 
30а, офис 421

г. Воронеж,
ул. Волгоградская, 
30а, офис 421

3 ЗАО «Элиот» 194044, г. Санкт-Петербург,
ул. Тобольская, д. 12, оф.120

г. Санкт-Петербург,
ул. Тобольская, д. 12, оф.120

Лот № 2

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Гидрант»
428027
г. Чебоксары-27,
а/я №43

Чувашская Республика, 
г. Чебоксары, проезд Машино-
строителей, д.1, корпус 3

2 ООО 
«Торговый Дом Разноопторг»

394028 г. Воронеж,
ул. Волгоградская, 
30а, офис 421

г. Воронеж,
ул. Волгоградская, 
30а, офис 421

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 1
Победитель аукциона: участник № 3 – ЗАО «Элиот» (г. Санкт-Петербург, ул. Тобольская, д. 12, оф.120).
Предложение о цене контракта: 609 000руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «Торговый Дом 
Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Волгоградская, 30а, офис 421).
Предложение о цене контракта: 612 500 руб.
Лот № 2
Победитель аукциона: участник № 1 – ООО «Гидрант» (Чувашская Республика, г. Чебоксары, проезд Машиностроителей, д.1, 
корпус 3).
Предложение о цене контракта: 92 020 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «Торговый Дом 
Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Волгоградская, 30а, офис 421).
Предложение о цене контракта: 94 160 руб.                            
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в 
течение трех рабочих дней передает победителям аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для под-
писания.
8. Заседание комиссии окончено 30 сентября 2008г. в 14 часов 47 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.
Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.
Член комиссии Фирсова О.А.
Член комиссии Дудецкая Т.В.
Секретарь комиссии Перфильева М.Ю.

- от заказчика:

Член комиссии Микеров Ю.А.

Член комиссии Воробьёв В.А.

«30» сентября 2008г.
№ 372-б

Реестровый номер торгов 372
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на выполнение работ по капитальному ремонту 

ГУЗ «Воронежский областной клинический противотуберкулезный диспансер 
им. Н.С. Похвистневой» (пожарная сигнализация)

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.

2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Сроки (периоды) вы-
полнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение работ по монтажу средств пожарной сигнализации и системы опове-
щения;
Объём выполняемых работ: общий объем 6 923,5 м2, в соответствии с Технической частью документации об аукционе;
Место выполнения работ: ГУЗ «Воронежский областной клинический противотуберкулезный диспансер им. Н.С. Похвистне-
вой», 394070 г. Воронеж, ул. Тепличная, 1 (главный корпус (6-й и 7-й этаж), корпус №2 по ул. Шишкова, 58, корпус №3 по ул. 
Ф. Энгельса, 19 (поликлиника), корпус №4 по ул. Ленинградская, 118 А;
Сроки (периоды) выполнения работ: 2 месяца с момента заключения государственного контракта;
Начальная (максимальная) цена контракта: 2 189 988 (два миллиона сто восемьдесят девять тысяч девятьсот восемьде-
сят восемь) рублей 24 копейки;
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «26» августа 2008 г. в газете «Коммуна» №125. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области, 

председатель комиссии;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна -

начальник отдела организации и проведения торгов на выполнение работ и ока-
зания услуг главного финансового управления Воронежской области, заместитель 
председателя комиссии;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна -

ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ 
и оказание услуг главного финансового управления Воронежской области, замести-
тель председателя комиссии;

4. Синельникова
Наталья Ивановна -

ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ 
и оказание услуг главного финансового управления Воронежской области, секре-
тарь комиссии;

5. Петрова
Светлана Геннадьевна -

секретарь комиссии - консультант отдела организации и проведения торгов на вы-
полнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской 
области;

Члены комиссии:

6. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронеж-

ской области;

7. Нестеренко
Валентина Николаевна - консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ и оказа-

ние услуг главного финансового управления Воронежской области;

8. Филимонов
Сергей Алексеевич - главный специалист отдела программ и проектов развития Главного управления 

здравоохранения Воронежской области;

9. Щукина
Виктория Викторовна - заместитель директора ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоох-

ранения»;

10. Хопёрский
Валерий Андреевич - начальник тех. отдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоох-

ранения»;

11. Попова Оксана 
Александровна - начальник отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;

12. Артемьева
Татьяна Вячеславовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;

13. Гуцу
Алла Александровна - экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбрана По-
пова О.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «30» сентября 2008г. в 11 часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при  регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «МАТРИЦА» 394026, г. Воронеж, ул. Уриц-
кого, 75/2

394049, г. Воронеж, ул. Л. Ряб-
цевой, 50

2 ООО «АРТА» 398001, г. Липецк, ул. 8 Мар-
та, д.13, пом. 4

398001, г. Липецк, ул. 8 Марта, 
д.13, пом. 4

3 ООО «СОПС» 394068, г. Воронеж, ул. Шиш-
кова, д.95, кв. 73

394026, г. Воронеж, пр-т. Труда, 
д.91, оф. 103

4 ООО «ЭЛКОМ» 394065, г. Воронеж, проспект 
Патриотов, 53 а

394065, г. Воронеж, проспект 
Патриотов, 53 а

5 ООО «Связьинформ» 394088, г. Воронеж, 
ул. Антонова-Овсеенко, 23 а

394088, г. Воронеж, 
ул. Антонова-Овсеенко, 23 а

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Победитель аукциона: участник № 3 – ООО «СОПС» (394026, г. Воронеж, пр-т.Труда, д.91, оф.103).
Предложение о цене контракта: 2 135 238,53 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 3 – ООО «СОПС» (394026, 
г. Воронеж, пр-т.Труда, д.91, оф.103).
Предложение о цене контракта: 2 146 188,48 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в 
течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для под-
писания.
8. Заседание комиссии окончено «30» сентября 2008г. в 11 часов 15 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
  - от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Член комиссии Петрова С.Г.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

- от заказчика:

Член комиссии Щукина В.В.

Член комиссии Гуцу А.А.

Член комиссии Попова О.А.

Член комиссии Артемьева Т.В.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на поставку меди-
цинского оборудования в рамках ведомственной целевой программы «Снижение смертности и инвалидности от сосудистых 
заболеваний мозга и инфаркта миокарда в Воронежской области на 2008-2010 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Контактное лицо: Зяблова Тамара Сергеевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Кабазова Марина Константиновна
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г.Воронеж, Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номера контактных телефонов: (4732) 55-43-73,51-92-07.
Контактные лица: Богатырев Георгий Павлович, Даньшин Евгений Юрьевич.
4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка медицинского оборудования по ведомственной целевой программе 
«Снижение смертности и инвалидности от сосудистых заболеваний мозга и инфаркта миокарда в Воронежской области на 
2008-2010 годы».

№ 
лота

Наименование товаров Количество по-
ставляемого това-
ра, шт.

Начальная (максимальная) 
цена  контракта (цена лота), 
руб.

1. Анализатор биохимический полуавтоматический 1 700 000,00

Экспресс-анализатор кардиомаркеров иммунохимический 1

2. Анализатор газов и электролитов крови 1 1 250 000,00

3. Комплекс нагрузочный с тредмил дорожкой 1 325 000,00

Степпер (тренажер для ходьбы) 1

Тредбан (беговая дорожка) 1

Велотренажер 1

4. Дефибриллятор 2 240 000,00

5. Дозатор перистальтический 6 580 000,00



УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. 
в приемной совета жильцов Коминтер-

новского р-на (вход со стороны «Медико-
сервис»)  по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Редакция газеты «Коммуна» предлагает 
оптовым и розничным покупателям наборы 
открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Рос-
сийского флота»: 17 открыток (евро-
стандарт), текст на русском и английском. 
Отличный сувенир для иностранных го-
стей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 15 
открыток, фотографии зданий, спроекти-
рованных воронежскими архитекторами 
(А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятин, 
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 
15 открыток, виды современного города.

Набор «Достопримечательности Воронежа»: 15 открыток (евростандарт), знаковые 
места Воронежа.

Набор «История и современность»: 9 открыток (евростандарт), виды исторических и со-
временных застроек Воронежа.

Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой 
Отечественной войны.

Открытки «Кот с улицы Лизюкова», формат А5. Отличный подарок для ваших друзей.
Отдел распространения: тел. (4732) 390087.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г. Воронежа «Библиосфера», «Маско», 

«Книжный мир семьи», «Лики Воронежа», киосках «Роспечати», «СегодняПресс».

Наборы открыток 
с видами Воронежа – 

лучший подарок!

Лиц. на радиовещание 
№5336 от 18.07.2001г.

Р
е

к
л
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м

а
.

Лиц. на радиовещание №6663 
от 14.11.2002 г.

Ре
кл

ам
а.

СОБЕРИ СВОЮ 
КОЛЛЕКЦИЮ!

Издательский дом «Коммуна» начал издание серии книг «Биография воронежского па-
мятника». Автор серии – известный воронежский краевед В.И.Кононов. 

В настоящий момент вышли из печати книги «Памятник генералу Черняховскому», 
«Памятник императору Петру Великому», в производстве находится «Памятник собаке» (о 
памятнике литературному герою Г.Троепольского «Белый Бим Черное ухо»). 

В чем достоинство этих книг? Автор обстоятельно рассказывает о судьбе каждого воро-
нежского памятника, о подобных монументах в других городах. Приводит массу интересных 
историй, связанных с тем или иным сооружением. Книги адресованы читателям всех возрастов, 
для которых близка и интересна история родного края. Они могут стать незаменимым источ-
ником информации для школьников, студентов по истории родного края. Всего планируется 
издать более полутора десятков книг. 

Соберите их – и у вас будут под рукой эти полезные и нужные книги!
Книги можно приобрести  в воронежских магазинах «Библиосфера», «Лики Воронежа», 

«Книжный мир семьи», «Амиталь», «Маско», в киосках «Роспечати», а также в редакции 
газеты «Коммуна». Справки по тел. (4732) 390087.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку спецтех-
ники.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: УГИБДД ГУВД по Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Холмистая, д.56.
Почтовый адрес: 394038, г. Воронеж, ул. Холмистая, д.56.
Номер контактного телефона: (4732) 20-20-56.
Контактное лицо: Суворин Юрий Алексеевич.
4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: поставка спецтехники;
4.2. Наименование и количество поставляемого товара: мобильный лазерный измеритель скорости и дальности с фото-
фиксацией - 10 шт.;
4.3. Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. Холмистая, д.56;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 1 900 000,00 руб.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 с 3 октября 2008г. (в рабочие дни 
с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 23 октября 2008г. (до 14 часов 30 минут).
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 23 октября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 31 октября 2008г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

(Окончание. Начало на 7й стр.)

Электроотсос 6

Ингалятор ультразвуковой 8

6. Электрокардиограф портативный 1 140 000,00

Электрокардиограф шестиканальный 1

7. Аппарат ультразвуковой терапии 2 130 000,00

Аппарат для лазеротерапии 3

Аппарат электромагнитотерапии портативный 2

Переносной УФО-аппарат 3

8. Кровать функциональная 3-секционная с прикроватной 
тумбочкой

6 1 216 000,00

Кресло туалет 12

Противопролежневый матрац 20

Прикроватное кресло с высокой спинкой 24

Кресло-коляска инвалидная 2

Тележка-каталка с гидроподъемом 2

Каталка со съемными носилками 4

Штативы для в/в вливаний 60

Стол- вертикализатор 1

Стол для кинезиотерапии и массажа 2

Массажная кушетка в комплекте с валиками и подушкой 
для укладки

3

Индивидуальные ортезы (комплект) 5

Параллельные брусья и ступеньки для обучения ходьбе 1

Маты для лечебной физкультуры в комплекте с гимнастиче-
ской палкой, мячом, гантелями.

10

9. Аппликатор ударных волн к системе ударно-волновой тера-
пии сердечно-сосудистых заболеваний

1 170 000,00

10. Набор инструментов для сосудистой хирургии 1 1 300 000,00

Место поставки товаров: г. Воронеж, Московский проспект, 151.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 06 ноября 2008г. в 10 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 05 декабря 2008г. по адресу: г.Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение капи-
тального ремонта для нужд подведомственного главному управлению здравоохранения Воронежской области учреждения 
здравоохранения.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Контактное лицо: Еременко Александр Алексеевич.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская , 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская , 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-77-10. 
Контактное лицо: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.

Предмет государственного контракта Объём выпол-
няемых работ*

Место выполнения 
работ

Начальная (максимальная) 
цена  контракта, руб.

Общестроительные, кровельные, облицовочные, 
малярные работы, сантехнические, электромон-
тажные работы пристройки и сторожки ГУЗ «Бо-
рисоглебский психоневрологический диспансер»

56,38 м3 397160, г. Борисо-
глебск, ул. Пешкова, 
60 (пристройка и сто-
рожка)

1 184 944,80

* в строгом соответствии с техническим заданием документации об аукционе.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к. 101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с 3 октября 2008 г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 15 часов 
30 минут 23 октября 2008 г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 30 минут 23 октября 
2008 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 30 октября 2008 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.
11. Размер обеспечения исполнения государственного контракта:  30% от начальной (максимальной) цены контракта.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение 
проектно-изыскательских работ по реконструкции гаражных боксов на территории ГУЗ «ВОКОБ».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Нестеренко Валентина Николаевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92.
Контактное лицо: Попова Ольга Игоревна.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Никитинская,5.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Никитинская,5.
Адрес электронной почты: Mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-77-10.
Контактное лицо: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение проектно-изыскательских работ для государственных нужд по ре-
конструкции гаражных боксов на территории ГУЗ «ВОКОБ»;
4.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью документации об аукционе;
4.3. Место выполнения работ: г. Воронеж, ул. Революции 1905 года, 22 (ГУЗ «Воронежская областная клиническая офталь-
мологическая больница»);
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 813 721 (восемьсот тринадцать тысяч семьсот двадцать один) рубль 00 
коп.;
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru

В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с «03» октября 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 12 ча-
сов 00 минут «23» октября 2008г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут «23» октября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «05» ноября 2008г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ

1. Настоящее извещение о внесении изменений в документацию об аукционе является неотъемлемой частью документации 
об аукционе по проведению данного аукциона, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с 
ней.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку наборов для 
новорожденных детей.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
4. В документацию об аукционе по проведению данного аукциона внесены следующие изменения:
Позиции 7 «Пеленка теплая 110х175, фланель с детским рисунком» и 8 «Пеленка тонкая 110х175 см., бязь отбеленная» на-
бора для новорожденных детей, читать в следующей редакции:

№ п/п Наименование товаров Ед. изм. Количество

7 Пеленка теплая 110х75, фланель с детским рисунком шт. 2

8 Пеленка тонкая 110х75 см., бязь отбеленная шт. 2
 
Приложение к Информационной карте аукциона, Форму заявки на участие в аукционе (подраздел 1.3.2 раздела 1.3), Часть 2 
(Проект государственного контракта) документации об аукционе по позициям №№7,8 читать в новой редакции. 
Документация об аукционе в редакции указанных изменений размещена в установленном порядке на официальном сайте 
www.gfu.vrn.ru.
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ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТКАЗЕ ОТ ПРОВЕДЕНИЯ 
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 06 сентября 2008 г. в официальном пе-
чатном издании Воронежской области газете «Коммуна» №132, Извещение о внесении изменений в извещение 
опубликовано 30 сентября 2008 г. в официальном печатном издании Воронежской области газете «Коммуна» №145 
и размещены на сайте www.gfu.vrn.ru.
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на выполнение научно-
исследовательских работ по теме: «Разработка инвестиционной концепции и технико-экономического обоснования форми-
рования индустриального парка (зоны опережающего развития) «Семилукско-Хохольский».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление экономического развития Воронежской области.
3. Настоящим Уполномоченный орган извещает об отказе от проведения открытого конкурса на право заключить государ-
ственный контракт на выполнение научно-исследовательских работ по теме: «Разработка инвестиционной концепции и 
технико-экономического обоснования формирования индустриального парка (зоны опережающего развития) «Семилукско-
Хохольский» для государственного заказчика - главного управления экономического развития Воронежской области.

ПОДПИСКА - 2009

Подписные цены на «Коммуну» в этот раз 
практически не изменились, 

что уже можно считать добрым знаком. 

ПОДПИСНЫЕ ЦЕНЫ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА» 
НА ПОЛУГОДИЕ: 

по индексу 51156 (для индивидуальных подписчиков) 
– 337,56 руб., по индексу 51214 (для предприятий 

и организаций) – 433,68 руб. На год подписка дороже 
– 671,43 руб. (индекс 51221) 

и 873,75 руб. (индекс 51213) соответственно для ин-
дивидуальных подписчиков и организаций.

КАК ВСЕГДА, ВАС ЖДУТ ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ 
ОТДЕЛЕНИЯХ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ. 

Для того чтобы подписаться на дому, нужно позвонить 
в ближайшее отделение почтовой связи и почтальон 

сам придет к вам. Организации в Воронеже могут сде-
лать заявку на подписку по тел./факсу 66-45-54.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Продолжается основная подписка 
на «Коммуну» на первое полугодие 2009г. 

На них представлены следующие виды Воронежа: памятники императору Петру I, Святителю Митрофанию, 
писателям И.Бунину, А.Платонову, поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, О.Мандельштаму, ге-
нералу армии И.Черняховскому, основателю хора М.Пятницкому, цирковому артисту А.Дурову, ученому К.Глинке; 
храмы Ксении Петербуржской, Покровский, Свято-Воскресенский, Ильинский, Спасский, Успенская Адмиралтейская 
церковь, Аликсиево-Акатов монастырь; здания Управления Ю.-В.ж.д., гарнизонного Дома офицеров; скульптурные 
композиции «Белый бим Черное Ухо», «Дюймовочка», «Котенок с улицы Лизюкова», «Незнакомка»; мемориал на 
пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; новостойки областного центра. 

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» (пр.Революции), редакции 
газеты «Коммуна» (пн.-сб., с 9.00 до 18.00). Справки по тел. (4732) 39-00-87.

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов 
открыток с видами Воронежа – выпущены календарики на 2009 год 
Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов 
открыток с видами Воронежа – выпущены календарики на 2009 год 

КАЛЕНДАРИКИ НА 2009 ГОД


